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ГОДОВОЙ ПЛАН -  К 7 НОЯБРЯ
Каждый день приносит вести 

о новых замечательных победах 
советских людей на трудовом 
фронте коммунистического строи
тельства. Эти успехи радуют нас, 
заставляют думать о том, как 
лучше организовать свой труд, 
внести возможно больший вклад 
в общенародное дело — построе
ние коммунизма.

Мы, рыбаки и рыбачки рыбо
ловецкой артели имени Толпаро- 
ва Каргасокского района, хорошо 
понимаем те задачи, которые по
ставлены перед нашим народом 
XXII съездом партии и решения
ми последних Пленумов ЦК КПСС. 
Поэтому стремимся к тому, чтобы 
повседневно повышать произво
дительность труда, досрочно вы
полнить план по добыче рыбы.

В этом году наша артель дол
жна выловить и сдать государст
ву 750 центнеров рыбы. К 25 
сентября годовой план выполнен 
на 81 процент, государству сда
но 604 центнера рыбы. План 
третьего квартала выполнен на 
118 процентов, сверх квартально
го плана’сдано 44 центнера ры
бы.

Включившись в предоктябрь
ское социалистическое соревнова
ние и подсчитав свои возможно
сти, мы берем на себя следующие 
обязательства:

годовой план в объеме 750 
центнеров выполнить к 7 ноября 
и до конца года дать сверх плана 
не менее 110 центнеров рыбы;

в оставшееся до конца навига
ции время выловить на каждый 
метчик не менее 50 центнеров 
рыбы, при этом общий вылов на 
метчик за навигацию составит 
250 центнеров;

НА ПЯТЬ ДНЕЙ 
РАНЬШЕ

Строительное управление №  4 
треста «Томскстрой» успешно 
справилось с девятимесячной про
граммой. План строительно-мон
тажных работ по генеральному 
подряду выполнен на 108,1 про
цента.

Строители развивают успех. По
стоянно перевыполняют задания 
бригады тт. Ширянова, Тинина, 
Маркуля, Смирнова. Коллектив 
принял обязательство справиться с 
годовым заданием на пять дней 
раньше срока.

С. СТАРОДУБЦЕВ, 
начальник планового отдела 
СУ-4 треста «Томскстрой».

добиться сдачи продукции на 
приемные пункты только первым 
сортом;

к 20 октября полностью под
готовить орудия лова для подлед
ного промысла.

Учитывая сложную промысло
вую обстановку, в четвертом 
квартале на рыбодобычу выйдут 
члены семей, не занятые в обще
ственном производстве.

Мы призываем всех рыбаков 
и рыбачек нашей области актив
но включиться в предоктябрьское 
социалистическое соревнование,

пересмотреть ранее принятые 
обязательства и обеспечить их 
выполнение.

Принято на общем собрании 
членов рыбоартели имени Толпа- 
рова.

По поручению коллектива 
рыбоартели:
А. ПАНОВ, председатель ры 
боартели; А. НОВИЧКОВ, се 
кретарь парторганизации 
Б. ЯРОСЛАВЦЕВ, председа 
тель сельсовета; В. МАЙ 
КОВ, бригадир рыболсвец 
кой бригады; А. СЕРЯКОБ 
А. ВДОВИН— рыбаки.

В Томском обкоме КПСС
Об инициативе членов рыболовецкой артели имени 

Толпарова Каргасокского района по досрочному 
выполнению годового плана добычи рыбы

Бюро Томского обкома КПСС отметило ценную инициативу рыба
ков артели имени Толпарова Каргасокского района, решивших ши
роко развернуть социалистическое соревнование за достойную 
встречу праздника Великого Октября, выполнить к 7 ноября го
довой план добычи рыбы и до конца года выловить и сдать госу
дарству сверх плана не менее ПО центнеров рыбы.

В своем постановлении бюро обкома КПСС одобрило инициативу 
членов рыболовецкой артели имени Толпарова. Бюро обкома КПСС 
рекомендовало партийным комитетам промышленно-производствен
ных зон, производственных колхозно-совхозных управлений, гор
комам партии, партийным, советским, профсоюзным и комсомоль
ским организациям всемерно поддержать ценную инициативу кол
лектива артели имени Толпарова, широко развернуть среди рыбаков 
и работников рыбной промышленности области борьбу за досрочное 
выполнение годового плана по добыче рыбы, настойчиво внедрять на 
промыслах опыт рыбаков рыболовецких звеньев и бригад, добиваю
щихся высоких уловов.

П Р И Е З Д  В  М О С К В У  

П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  
Д Е Л Е Г А Ц И И  Г Д Р

МОСКВА, 1 октября. (ТАСС). Сего
дня в Москву прибыла правительст
венная делегация Германской Демо
кратической Республики во главе с 
председателем Совета Министров 
ГДР Вилли Штофом. Делегация при
мет участие в открытии выставки 
«15 лет ГДР», которую немецкие 
друзья проводят в парке культуры и 
отдыха «Сокольники».

На Внуковском аэродроме Вилли 
Штофа и сопровождающих его лиц 
встретили товарищи Л. И. Брежнев,
A. Н. Косыгин, Д. С. Полянский,
B. П. Мжаванадзе и другие совет
ские государственные и обществен

ные деятели, многочисленные пред
ставители трудящихся.

МОСКВА, 1 октября. (ТАСС). 
Председатель Совета министров 
Германской Демократической Рес
публики Вилли Штоф и члены воз
главляемой им правительственной 
делегации нанесли сегодня в Крем
ле визит Председателю Президиума 
Верховного Совета СССР А. И. Ми
кояну.

Между А. И. Микояном и В. Што
фом состоялась беседа, прошедшая в 
обстановке сердечности и братской 
дружбы.

Дружба и взаимопонимание

На днях в Кремле состоялось за
седание Президиума ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР с участием 
первых секретарей ЦК компартий со
юзных республик, председателей Со
ветов Министров союзных республик 
и Госпланов союзных республик, 
секретарей обкомов и крайкомов пар
тии, председателей советов народно
го хозяйства, руководителей ВСНХ, 
Госплана СССР, СНХ СССР, Госстроя 
СССР, ВЦСПС, государственных ко
митетов, министерств и ведомств, 
Академии наук СССР, ответственных 
работников ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР.

На заседании Президиума ЦК 
‘КПСС и Совета Министров СССР с 
сообщением выступил первый заме
ститель председателя Госплана СССР 
тов. А. А. Горегляд. Он доложил, что 
в соответствии с поручением ЦК 
КПСС и правительства Госплан 
СССР, СНХ СССР, Госстрой СССР, Го
сударственный комитет по координа
ции научно-исследовательских работ 
СССР, Академия наук СССР, Сове
ты Министров союзных республик, 
государственные комитеты, мини
стерства и ведомства, советы народ
ного хозяйства экономических райо
нов приступили к разработке пер
спективного плана развития народ
ного хозяйства.

Первый секретарь ЦК КПСС, Пред
седатель Совета Министров СССР то
варищ Н. С. Хрущев, выступая на 
заседании, выдвинул ряд положений 
о главных направлениях и задачах 
планирования развития экономики 
страны на ближайший период.

В выступлении было охарактери
зовано положение с выполнением се
милетнего плана и плановых заданий 
текущего года в области промыш
ленности, строительства и сельского 
хозяйства. Наши планы выполняют
ся успешно. За истекшие пять лет 
семилетки промышленностью изго
товлено сверх плана продукции на 
37 миллиардов рублей. Выполняется 
план и в текущем году. В этом году 
выращен хороший урожай зерновых 
культур, сахарной свеклы, маслич
ных культур, хлопка, картофеля, 
овощей и других сельскохозяйствен
ных культур. Уже сейчас государ
ство закупило у совхозов и колхозов 
зерна больше, чем за любой другой 
год в прошлом. Закупки хлеба про
должаются.

В связи с тем, что в 1965 году за
вершается выполнение семилетнего 
плана, в ближайшее время необходи
мо закончить разработку очередного 
перспективного плана развития на
родного хозяйства, исходя из задач, 
выдвинутых в Программе КПСС по 
созданию материально-технической 
базы коммунизма.

При составлении перспективного 
плана на ближайший период, под
черкнул товарищ Н. С. Хрущев, необ
ходимо руководствоваться тем, что 
главной задачей этого плана являет
ся дальнейшее повышение жизнен
ного уровня народа. Если в период 
первых пятилеток х в послевоенные 
годы мы делали основной упор на 
развитие тяжелой индустрии как 
основы подъема экономики всей 
страны, укрепления ее обороноспо
собности, то теперь, когда мы имеем 
мощную индустрию, когда оборона 
страны находится на надлежащем 
уровне, партия ставит задачу более 
быстрого развития отраслей, произ
водящих предметы потребления.

Мы имеем теперь мощную метал
лургию, современное развитое 
машиностроение, высокоразвитую 
энергетику, топливную и другие от
расли тяжелой промышленности. На 
данном этапе коммунистического 
строительства наша задача состоит в 
дальнейшем развитии производства 
средств производства для более ши
рокого производства средств потреб
ления.

Основываясь на том, что уже до
стигнуто, развивая и дальше высо
кими темпами производство средств 
производства для расширенного со
циалистического воспроизводства, мы 
должны при составлении плана пре
дусмотреть ускорение развития про
изводства средств потребления и 
дальнейший рост благосостояния на
рода. Конечно, и при этом надо 
всегда держать на должном уровне 
оборону страны, потому что не ис
ключаются авантюры империалисти
ческих держав против нашего Совет
ского государства, против стран со
циалистического содружества.

Великая Октябрьская революция 
была революцией трудового народа, 
революцией для народа. А револю
ция для народа —  это не только 
замена одного политического строя 
другим. Социалистическая револю
ция — это замена эксплуататорско
го капиталистического строя таким 
строем, который обеспечивает удов
летворение постоянно растущих мате
риальных и духовных потребностей 
человека — строителя нового, сво
бодного, коммунистического общества.

Сейчас наша страна находится на 
таком этапе своего развития, когда 
удовлетворение растущих материаль
ных и духовных потребностей чело
века мы должны выдвинуть на пер
вое место при разработке ' перспек
тивного плана развития нашей эконо
мики.

В этих целях необходимо всемерно 
ускорить темпы роста продукции 
сельского хозяйства путем его ин
тенсификации, значительно увели
чить выпуск товаров народного по
требления за счет расширения и 
наиболее рационального использова
ния ресурсов промышленного и сель
скохозяйственного сырья, наращива
ния производственных мощностей 
химической, легкой и пищевой про
мышленности и все большего повы
шения роли предприятий тяжелой 
промышленности в производстве то
варов народного потребления.

В перспективном плане особое 
внимание должно быть уделено уско
ренному развитию новых прогрес
сивных отраслей и производств. 
Здесь на первый план выдвигаются 
задачи развития Большой химии, хи
мизации народного хозяйства, раз
вития химического машиностроения, 
электроники, приборостроения,
средств автоматизации, химической 
переработки древесины, дальнейше
го совершенствования структуры топ
ливно-энергетического баланса, а 
также увеличения выпуска и приме
нения новых изделий и материалов.

Товарищ Н. С. Хрущев особо под
черкнул необходимость при разра
ботке перспективного плана предус
мотреть внедрение во все отрасли 
производства новейших достижений 
науки и техники как отечественных, 
так и зарубежных, ускоренное внед
рение новых технологических про

цессов, современных машин и меха
низмов, значительное повышение тех
нического и организационного уров
ня производства с тем, чтобы реали
зовать программные требования пар
тии об органическом соединении 
науки с производством и достижении 
значительного превосходства над  ̂
наиболее развитыми капиталистиче
скими странами по производительно
сти труда.

В связи с этим необходимо предус
мотреть в планах более полное ис
пользование новейших достижений 
наших научно-исследовательских, 
проектных и конструкторских орга
низаций, а также использовать до
стижения науки и техники, которые 
имеются в других странах.

Мы сейчас осуществляем большую 
программу строительства предприя
тий химической промышленности. 
Значительное развитие получит про
изводство минеральных удобрений и 
средств защиты растений, синтети
ческого волокна, пластмасс и другой 
химической продукции. Одновременно 
вкладываются огромные средства в 
развитие и других прогрессивных от
раслей народного хозяйства. Поэтому 
очень важно правильно использо
вать капиталовложения, не допу
скать ошибок, чтобы предприятия, 
которые строятся в настоящее вре
мя, отвечали современному техниче
скому уровню и соответствовали бы 
по технологии производства и приме
няемому оборудованию лучшим 
мировым образцам.

— Заводы, которые строятся в на
стоящее время, — говорит Никита 
Сергеевич, —  будут работать многие 
годы. И если они не соответствуют 
техническому и научному уровню 
передовых предприятий, то тем са
мым предопределяется их работа по 
отсталой технологии, за что придется 
в дальнейшем дорого расплачиваться.

Подобные требования относятся ко 
всем отраслям народного хозяйства: 
металлургии, машиностроению « 
приборостроению, энергетике, произ
водству товаров народного потребле
ния, строительству.

Перед плановыми органами, коми
тетами, министерствами поставлена 
задача разработать конкретные пла
ны повышения технического уровня 
важнейших отраслей промышленно
сти, чтобы наши производства стоя
ли на самом высоком уровне в мире. 
Эти конкретные планы внедрения 
науки и техники должны быть со
ставной частью перспективного пла
на развития народного хозяйства.

Задача работников научных уч
реждений, конструкторских и инже
нерных кадров находить наиболее 
целесообразные пути внедрения но
вейших достижений науки и техни
ки. И туг нельзя мириться с явле
ниями автаркии. Автаркия вредна в 
экономике, она особенно пагубна в 
развитии науки и техники. Научно- 
технический прогресс пойдет тем ус
пешнее, чем лучше будет организо
вано изучение и внедрение новейших 
достижений мировой науки и прак
тики. Ни одна, далее самая развитая 
страна, не сможет быстро двигаться 
вперед, если она не будет умело ис
пользовать мировые достижения на
учно-технической мысли.

Надо, чтобы наши научно-исследо
вательские, конструкторские орга
низации не замыкались в своих сте
нах, не изобретали уже изобретенное, 
а широко использовали как собствен
ные, так и зарубежные научные до
стижения и передовой производст
венный опыт.

В интересах дела необходимо си
стематически изучать уровень раз
вития того или иного производства 
у нас, и за рубежом, своевременно 
принимать меры для того, чтобы 
обеспечивать развитие производства

на высоком научно-техническом 
уровне.

Н. С. Хрущев выдвинул как не
отложное требование предусмотреть 
в перспективном плане конкретные 
меры, обеспечивающие коренное по
вышение качества изделий во всех 
отраслях народного хозяйства с тем, 
чтобы советские изделия были не 
ниже лучших мировых стандартов, а 
превосходили их.

В современных условиях вопросы 
качества, повышения надежности, 
долговечности, отделки и внешнего 
вида изделий, машин и оборудования 
— это практически и вопрос коли
чества производимых изделий, воп
рос о более разумном использовании 
труда, материальных затрат и 
средств. Так, если выпускается дви
гатель с ресурсом работы в 500 ча
сов, а достижения науки и техники 
позволяют создать двигатель с ре
сурсом в 3 тысячи часов, то, следо
вательно, двигателей потребуется в 
этом случае в 6 раз меньше и почти 
соответственно сократятся произ
водственные затраты.

Или другой пример. В текущем го
ду в нашей стране будет выплавле
но свыше 84 млн. тонн стали. Нам 
надо решительно встать на путь 
улучшения качества металла, рас
ширения производства проката с ми
нимальными допусками, точных про
филей и других экономичных ви
дов проката с тем, чтобы из одного и 
того же количества металла произ
водить больше готовых изделий более 
высокого качества, сократить затра
ты труда на механическую обработ
ку и уменьшить отходы металла в 
стружку. Й. С. Хрущев поддержал 
хороший опыт Ижевского завода по 
производству точных заготовок, эко
номичных профилей проката.

— Разрабатывая плановые зада
ния,— подчеркивал Н. С. Хрущев,— 
необходимо отдать предпочтение 
улучшению качественных показате
лей, а не простому увеличению вы
пуска продукции.

Далее товарищ Н. С. Хрущев под
робно остановился на задачах плано
вых и хозяйственных органов в об
ласти улучшения качественных по
казателей в ряде отраслей промы
шленности. Он говорил б создании 
более совершенных тракторов, ав
томобилей, строительных и дорож
ных машин, станков и оборудова
ния.

Резко должно быть улучшено ка
чество товаров народного потребле
ния, расширен ассортимент изделий 
легкой промышленности, а также 
продуктов, выпускаемых пищевой 
промышленностью.

Большое внимание было обраще
но Н. С. Хрущевым на обеспечение 
при разработке плана важнейшего 
задания, предусмотренного Програм
мой партии, — достижения в інте- 
ресах общества наибольших резуль
татов при наименьших затратах. В 
этих целях необходимо предусмот
реть максимальное увеличение выпу
ска продукции на действующих пред
приятиях путем лучшего использова
ния основных фондов и производст
венных мощностей, ликвидации по
терь и непроизводительных затрат 
труда и материалов, совершенство
вания организации производства, 
развития наиболее эффективных форм 
специализации и кооперирования.

В области капитальных вложений 
необходимо всемерно повышать их 
эффективность за счет резкого сок
ращения сроков строительства, со
вершенствования проектных работ, 
более быстрого освоения мощностей 
новых предприятий и производств, 
снижения стоимости строительства и 
удельных капитальных вложений, 
улучшения качества строительных 
работ, особенно отделочных.

Современное промышленное стро
ительство немыслимо без комплекс
ного решения вопросов проектирова
ния, изготовления и поставки обору
дования, его монтажа и наладки, 
пуска и освоения новых мощностей. 
Надо решительно покончить с прак
тикой распыления сил и средств по 
многочисленным строительным объек
там, с медлительностью в освоении 
новых мощностей. Мы не можем 
дальше мириться с таким положени
ем, когда, скажем, то или иное 
предприятие строят 5 лет, а затем 
3— 4 года осваивают. В результате 
этого на много лет задерживается 
возврат средств, вложенных в ка
питальное строительство, и страна 
не получает нужной продукции.

Н. С. Хрущев отметил необходи
мость повышения качества жилищ
ного строительства, удобной плани
ровки квартир, улучшения отделки, 
расширения строительства школ, 
больниц, культурно-бытовых зданий 
по наиболее рациональным типовым 
проектам. Было высказано предосте
режение против архитектурных ук
рашательств и излишеств. Он под
черкнул, что решить проблему повы
шения качества строительства мож
но только при условии создания по
стоянных кадров строителей высокой 
квалифйкации, особенно по отделоч
ным работам. Для более полного удов
летворения запросов населения в

благоустроенных квартирах необхо
димо расширить строительство жилья 
через жилищно-строительные коопе
ративы трудящихся.

Достижение наибольших результа
тов при наименьших затратах требу
ет эффективного использования всех 
видов материальных, трудовых и фи
нансовых ресурсов, природных бо
гатств страны, требует также обес
печить правильное размещение про
изводительных сил, комплексного 
развития хозяйства крупных эконо
мических районов и наиболее совер
шенных межрайонных связей.

Предметом особого внимания долж
но быть всемерное ускорение темпов 
роста производительности труда, 
снижение себестоимости продукции, 
увеличение накоплений для расши
ренного социалистического воспроиз
водства и дальнейшего повышения 
благосостояния советского народа. 
Необходимо обеспечить в новом пер
спективном плане расширение внеш
ней торговли и экономического сот
рудничества с зарубежными страна
ми, прежде всего со странами — 
членами Совета Экономической Взаи
мопомощи, обеспечить улучшение 
структуры экспорта и импорта. Та
ким образом, новый перспективный 
план должен быть направлен на все
мерное повышение эффективности 
производства.

Разрабатывая перспективный 
план развития народного хозяйства, 
мы должны всегда помнить, что его 
успешное выполнение может быть 
обеспечено только в условиях мира. 
Наш народ, трудящиеся всего мира 
выступают за мир, против развязы
вания мировой термоядерной войны. 
Поэтому дальнейшее повышение обо
ронной мощи страны в целях упро
чения мира во всем мире — это на
ша постоянная забота.

Далее товарищ Н. С. Хрущев ос
тановился на вопросе о наиболее 
оптимальном периоде перспективного 
плана. Анализируя опыт наше
го хозяйственного строительства, 
Н. С. Хрущев показал, что при ны
нешних масштабах экономики стра
ны планирование развития народно
го хозяйства на более длительный 
период весьма эффективно, оно поз
воляет полнее использовать резервы 
производства, лучше внедрять дости
жения науки и техники, обеспечи
вать преимущество*нос развитие про
грессивных отраслей и производств, 
видеть каждому предприятию пер
спективу своей работы.

Проведенные за последние годы 
мероприятия по совершенствованию 
планирования и переходу к разра
ботке перспективных и текущих 
планов на более длительные сроки— 
семилетний л двухлетний — полно
стью себя оправдали. После выпол
нения текущего семилетнего плана 
остается пятнадцатилетний период, 
в течение которого, как это пре
дусмотрено Программой партии, долж
на быть создана материально-техни
ческая база коммунизма. Целесооб
разно новый перспективный план 
развития народного хозяйства разра
ботать на более длительный срок.

II. С. Хрущев выразил уверен
ность в том, что коллективы пред
приятий, строек, колхозов и совхо
зов, научных и проектных органи
заций, совнархозов, министерства и 
ведомства в ходе работы по составле
нию перспективного плана разви
тия народного хозяйства на пред
стоящий за текущей семилеткой пе
риод вскроют новые резервы разви
тия и совершенствования производ
ства для успешного выполнения 
этих задач.

Задача партийных, советских, хо
зяйственных, профсоюзных и комсо
мольских организаций, говорит 
Н. С. Хрущев, состоит в том, чтобы 
обеспечить успешное выполнение 
плана текущего года и заданий се
милетки в целом. Это явится проч
ной основой развития экономики в 
последующем плановом периоде.

**

Президиум ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР поручили Госплану 
СССР провести необходимые расчеты 
и доложить ЦК КПСС и Совету Ми
нистров СССР предложения о наибо
лее оптимальном периоде нового пер
спективного плана и основных на
правлениях развития народного хо
зяйства СССР.

МОСКВА, 1 октября. (ТАСС).
После двухдневного пребывания с 
дружественным визитом из Москвы 
отбыл президент и премьер-министр 
Республики Индонезии доктор Су- 
карно.

Москвичи тепло и сердечно про
водили высокого гостя, большого
друга Советского Союза доктора Су- 
карно. На Внуковском аэродроме на
ходились Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР А. И. Ми
коян, товарищи Л. И. Брежнев, Г. И. 
Воронов, А. Н. Косыгин, другие со
ветские государственные деятели.1

Президента Сукарно провожали 
также министр-координатор по воп
росам обороны и безопасности, на-

По приглашению Президиума Вер
ховного Совета СССР и Советского 
правительства с 29 сентября по 
1 октября в СССР с визитом нахо
дился президент и премьер-министр 
Республики Индонезии д-р Сукарно 
с сопровождающими лицами. В со
вместном советско-индонезийском 
коммюнике говорится, что президент 
имел встречи и беседы с Председате
лем Совета Министров СССР 
Н. С. Хрущевым. Состоялись также 
беседы с Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР А. И. Ми
кояном. Эти встречи и беседы про
ходили в обстановке искренней сер
дечности, дружбы и взаимопонима
ния.

Во время бесед было отмечено, что 
советско-индонезийские отношения, 
основанные на принципах равенст
ва и взаимной выгоды, уважения 
суверенитета, успешно развиваются 
на благо народов обеих стран.

Между обеими сторонами имел ме
сто также обмен мнениями по важ
ным вопросам современного между
народного положения, который по-

чальник штаба вооруженных сил 
Индонезии генерал А. X. Насутион. 
посол Республики Индонезии в СССР 
Манай Софиан, главы дипломати
ческих представительств, аккредито
ванные в СССР, представители пе
чати.

На летном поле был выстроен по
четный караул. Прозвучали государ
ственные гимны Индонезии и Совет
ского Союза. Сотрясая воздух, про
гремели артиллерийские залпы са
люта наций.

Председатель Президиума Верхов- 
ного Совета СССР А. И. Микоян и 
президент Республики Индонезии 
доктор Сукарно обменялись друже
ственными речами.

С о в м е с т н о е  
советско-индонезийское 

к о м м ю н и к е

казал, что Советский Союз и Индо
незия занимают очень сходные пози
ции по основным проблемам совре
менности. В коммюнике указывает
ся, что в нынешних условиях нет 
более важной задачи, чем борьба 
против империализма, колониализ
ма и неоколониализма, за прочный 
мир во всем мире. Все более расту
щие силы мира требуют новых ша
гов для ликвидации опасности ядер- 
ной войны.

Советское правительство высоко 
оценивает выдающуюся роль прези
дента Сукарно в сплочении всех сил 
мира, борющихся против империа
лизма, колониализма и неоколониа
лизма.

Президент Сукарно дал высокую 
оценку неустанным усилиям главы 
Советского правительства Н. С. Хру
щева в борьбе за мир, за дружбу 
между народами. Президент заявил, 
что осуществление призыва Н. С. Хру
щева о заключении международного 
соглашения о мирном решении тер
риториальных споров и пограничных 
вопросов не должно быть отложено 
или замедлено.

В совместном коммюнике подчер
кивается неотложная необходимость 
ликвидации иностранных военных 
баз и вывода иностранных воору
женных сил, расположенных на чу
жих территориях. Стороны решитель
но осуждают колониализм и неоко
лониализм во всех его формах и про
явлениях.

Стороны выражают надежду, что 
предстоящая конференция стран 
Азии и Африки, которая состоится 
в следующем году, сумеет объеди
нить все силы антиимпериалистиче- 

I ского и антиколониалистского фронта

и послужит тем самым вкладом в 
дело борьбы за обеспечение мира. 
Советский Союз и Индонезия наде
ются, что конференция неприсоеди
нившихся стран, которая в скором 
времени открывается в Каире, су
меет объединить все прогрессивные 
силы мира для дальнейшей борьбы 
против империализма, колониализма 
и неоколониализма и тем самым бу
дет способствовать решению между
народных проблем и укреплению 
дружбы между народами.

Выражая озабоченность по поводу 
напряженности в некоторых райо
нах мира, стороны особое внимание 
обращают на обострение обстановки 
в Юго-Восточной Азии, вызванное 
вмешательством империалистических 
держав во внутренние дела госу
дарств этого района. Советский Со
юз и Индонезия осуждают агрессив
ные военные действия империали
стических сил в Южном Вьетнаме 
и провокационные военные действия 
против ДРВ, а также подрывные дей
ствия реакционных сил в Лаосе.

В совместном коммюнике стороны 
заявили о своей поддержке народа 
Кипра и кубинского народа.

В ходе встреч и бесед советских 
и индонезийских руководителей бы
ли подвергнуты рассмотрению воп
росы дальнейшего расширения и 
упрочения сотрудничества между 
обеими странами. Было выражено 
согласие повысить обороноспособ
ность Индонезии путем дополнитель
ных закупок снаряжения для воору
женных сил Индонезии. Обе сторо
ны полны желания содействовать 
дальнейшему развитию отношений 
между СССР и Индонезией в поли
тической, экономической и культур
ной областях.

Стороны уверены, говорится в 
заключение в коммюнике, что успеш
ный визит президента Индонезии 
д-ра Сукарно в Советский Союз вне
сет вклад в дальнейшее развитие и 
укрепление дружественных отно
шений между СССР, и Индонезией.

{ТАСС).

О Т Ъ Е З Д  ИЗ М ОСКВЫ  П РЕ ЗИ Д Е Н Т А  
ИНДО НЕЗИ И  Д О К Т О Р А  СУКАРНО
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/к СИНОВСКИЙ колхоз 
Л  «Маяк» 28 августа 

одним из первых в обла
сти выполнил план про
дажи хлеба государству. 
Тремя неделями позднее 
здесь была закончена 
уборка зернобобовых. 
Сроки для прежних лет 
небывалые. Но сегодня 
этому не удивляются: до 
каких же пор можно 
терпеть, что осенняя 
страда растягивается на 
многие недели?

Есть очень простое, 
верное средство для то
го, чтоб сжать сроки: 
каждый должен работать 
в полную меру своих 
сил.

В колхозе «Маяк» су
мели хорошо использо
вать это средство. Прой
дите по селам — ни в 
одной из одиннадцати 
бригад вы не встретите 
человека, который бы 
праздно проводил время. 
На опустевших улицах 
только малыши да жен
щины в белых халатах 
— воспитательницы 
детских садов и яслей 
(они есть во всех брига- 
дах).

имя—„Маяк“

А. И. Казанцев возглавляет 
комбайновый отряд на Нелюбин- 
ской ферме совхоза «Рыбаловский» 
Томского управления. В соревно
вании комбайнеров совхоза на 
уборке урожая нелюбинцы заняли 
первое место.

А. И. Казанцев — не только 
отличный организатор, но и опыт
ный механизатор, намолотивший 
нынче за время жатвы 4.958 цент
неров зерна. Он вошел в четверку 
лучших комбайнеров совхоза.

Сейчас комбайнеры отряда А. И. 
Казанцева заканчивают перевод 
своих машин на зимнее хранение.

На снимке: А. И. Казанцев.
Фото Ф. Хитриневича.

Люди работают с ясным понима
нием того, что от них, только от 
них, зависит успех большого слож
ного хозяйства, которое носит гордое 
имя — «Маяк».

Лучшие комбайнеры колхоза уже 
к началу сентября вели счет намоло
ченному зерну на третьей тысяче 
центнеров. Раньше такими показате
лями не всегда могли похвалиться 
даже в конце сезона.

Ударник коммунистического труда 
Анатолий Адамович всю уборку про
работал на своем комбайне без еди

ной поломки. Это —> чудо, но, разу
меется, чудо рукотворное.

Такие, как Анатолий, и впрямь 
способны творить чудеса. Комбайнер, 
тракторист, шофер, машинист льно
молотилки... Если бы на каждую про
фессию, которой владеет Адамович 
(а владеет, надо сказать, великолеп
но), выдать по удостоверению, то, 
пожалуй, пришлось бы носить их в 
сумке — в карманах не поместятся...

Можно было бы назвать многие 
имена хороших, трудолюбивых лю
дей. Не зря об этом колхозе говорят: 
в «Маяке» — маяков много.

Еще больше можно рассказывать 
о том, что сделано их руками. Напри
мер, о крупном механизированном 
токе, что построен нынче на цент
ральной усадьбе в селе Сергееве. 
Разгрузка и загрузка зерна, его суш
ка, сортировка — все это здесь не 
просто механизировано. На помощь 
пришла автоматизация.

Не зря спешили, старались закон
чить ток к началу поступления боль
шого хлеба: иначе бы на сушку,
подработку зерна пришлось дополни
тельно выделять 40— 45 человек!..

Есть у нас еще кое-где люди, ко
торые не прочь выклянчить под раз
ными предлогами бумажку — осво
бождение от работы. А вот колхозник 
Козлов, выходя из председательско
го кабинета, больше всего старался, 
чтоб незаметно было, как хромает 
(открылась старая фронтовая рана). 
Но председатель Николай Степано
вич Жульев все-таки заметил: и уго
варивал, и упрашивал, чтобы Козлов 
в больницу лег хоть на несколько 
дней. А Козлов сел на лошадь и по
ехал к себе в бригаду.

☆
IV  ЫНЕШНИЙ председатель колхо- 
жж за «Маяк» Н. С. Жульев в свое 

время несколько лет был на партий
ной, а еще раньше — на комсомоль
ской работе. У него выработалось не 
просто стремление присматриваться 
к людям, а умение видет'ь в них са

мое главное, самое характерное.
Вот Григорий Запорожан, механи

затор. Дело свое знает прекрасно. Но 
ему в то же время всегда интересно: 
а как у товарищей? Если хорошо — 
радуется. Плохо ■— Григорий будет 
не сочувствовать, а помогать.

Николай Степанович увидел в За- 
порожане не просто толкового трак
ториста, а хорошего организатора, 
будущего руководителя крупного ме
ханизированного отряда.

Сейчас Запорожан как раз и яв
ляется таким руководителем. Его от
ряд обслуживает три полеводческие 
бригады. И то, что бригады эти луч
шие в колхозе, — вовсе не случай
ность.

В наших колхозах долгое время 
живучей была (впрочем, полностью 
не изжита она и сейчас) традиция: 
ставить бригадиром непременно по
жилого человека. Дескать, больше 
уважения, авторитета. Но разве не 
бывает так: бригадиру никто неува
жительного слова не скажет, а дела 
в бригаде —■ никудышные.

Дело не в возрасте —- ведь даже 
жизненный опыт с годами приходит 
не ко всякому. Надо смотреть глуб
же: на что человек способен, стре
мится ли он проявить свои способно
сти, энергичен ли он, инициативен; 
наконец, сумеет ли в первую оче
редь помнить о своих обязанностях, 
а уж потом — о своих правах.

Такие аргументы приводил пред
седатель, когда доказывал, что из 
Анатолия Грущинского может вый
ти неплохой бригадир. И оказался 
прав. Бригада Грущинского нынче 
быстрее всех провела весенний сев, 
а к 15 сентября, тоже первой в кол
хозе, завершила все полевые рабо
ты, в том числе и вспашку зяби. В 
это время в некоторых соседних кол
хозах уборка еще была в разгаре... 

☆
J 2  АЖДЫЙ председатель колхоза 
жж считает необходимым ежедневно 

бывать на полях и фермах.
Настроение людей — своеобразный 

барометр состояния колхозных дел. 
Николай Степанович не только вни
мательно следит за «стрелкой» это
го барометра, но делает все возмож
ное, чтобы «стрелка» эта всегда шла 
на «ясно».

— Хороший нынче хлебушко! — 
с затаенной лаской в голосе говорят 
колхозники.

Поля — вот они, за околицей, ле
том всякий не однажды их повидал.

— Скоро ли свежий каравай ис
печем? — спрашивали колхозники 
председателя.

— Вот выполним план хлебозаго
товок...

В первых числах сентября уже 
шла сверхплановая продажа хлеба 
государству. От зерносушилок по
шли машины, груженные -зерном, и 
к домам колхозников.

В один из тех дней Николай Сте
панович заехал на поле, где женщи
ны обмолачивали лен. Как всегда, 
сразу же завязался живой разговор. 
Колхозницы интересовались, как

оценен на льнозаводе отвезенный ту
да лен («Хорошо, вторым номером 
принят...»),- дадут ли и когда денек- 
два, чтобы выкопать на своих огоро
дах картошку («Ну, а как же! Вот 
домолотите скирду — и копайте!»), 
не задержится ли выдача зарплаты 
(«А разве когда задерживали?»).

Среди вопросов, что задавал пред
седатель, были и такие, которые по
стороннего могли бы удивить. Нико
лай Степанович, например, спраши
вал одну из женщин, почему двое ее 
ребят первого сентября не пришли в 
школу. Причина оказалась какая-то 
пустяковая. Председатель ничего не 
сказал, а только укоризненно пока
чал головой, и женщина густо по
краснела.

Он расспрашивал колхозниц, здо
ровы ли ребятишки, есть ли в сель
по детская одежда и обувь.

Уже когда собирался уезжать, од
на из женщин, немного смущаясь, 
протянула ему лепешку, которую до
стала из сумки.

— Новый хлебушко, Николай Сте
панович... Небось, не пробовали 
еще...

— Не пробовал, — признался 
председатель, бережно принял хлеб, 
разломил его и ощутил смешанный 
аромат чуть подгоревшей муки, печ
ной золы и чего-то еще непередава
емо волнующего.

☆
K J ЖЕДНЕВНО рано утром Жуль-

л  ев выступает по местному ра
дио. Колхозники настолько к этому 
привыкли, что оставляют все свои 
дела, подходят к репродукторам. За 
эти десять минут они узнают все: 
что надо делать в первую очередь, 
а с чем можно повременить; в какой 
бригаде дела идут лучше, в какой 
хуже; если случилось какое-то 
чрезвычайное происшествие, возник
ла особая трудность — председа
тель расскажет и об этом, не станет 
таить от колхозников. Этот разговор 
по душам, временами строгий и тре
бовательный, временами добродушно
шутливый, но никогда не пустой — 
своеобразная зарядка для всех на 
целый день.

Колхозники верят своему председа
телю. Ведь все, что он говорит, под
тверждается делами.

Раньше не выходили многие жен
щины на работу: говорили, с ребя
тишками некому оставаться. Нико
лай Степанович внес на рассмотре
ние правления предложение: органи
зовать детские сады и ясли в каждой 
бригаде. Питание для ребятишек и 
все остальное — бесплатное: дети 
же свои, колхозников!

Сделали.
Потом и в двух школьных интер

натах установили бесплатное пита
ние для ребят за счет колхоза.

Жаловались — не некоторые, а 
многие: домишки старые, плохо в 
них жить. Хоть и трудно было, но

колхозникам стали выдавать на 
строительство ссуды из кассы сель
хозартели. Только за последние три 
года построили 260 домов.

Колхозные поселки стали круп
ные, людные, а школьных зданий не 
хватает. Решили не ждать, пока но
вые школы построит кто-то. Сами 
взялись. Три школы колхозники уже 
построили, сейчас строится четвер
тая — на центральной усадьбе. Это 
будет средняя школа на 320 уча
щихся.

Одна из трудностей первых меся
цев после укрупнения хозяйства 
(колхоз «Маяк» объединил семнад
цать мелких сельхозартелей) была 
в том, что немало людей приходило 
в правление с просьбой отпустить 
их из колхоза.

Когда хозяйство окрепло, когда 
люди стали каждый месяц аккуратно 
получать зарплату, когда в сельпо 
пачками стали поступать заявки от 
колхозников на мотоциклы, стираль
ные машины, различную мебель — 
стало появляться в колхозе много 
новых незнакомых людей. Они шли 
в правление с просьбой принять их 
в сельхозартель.

Председатель спрашивал новичков, 
откуда они. Те н азы вав  самые раз
личные адреса: райцентр, соседний
поселок, город Томск. Нередкими бы
ли и такие ответы: Горьковская об
ласть, Ульяновская, Чувашия, Мор
довия...

Николай Степанович удивлялся:
— По плановому переселению. 

Мы ведь не просили...
Оказывалось —  получали вести от 

родственников, знакомых, которые 
приехали сюда несколько лет назад. 
Те писали, что жизнь в колхозе хо
рошая, а председатель такой, что лю
дям, которые хотят работать, всегда 
рад.

Вот и ехали.
Только за этот неполный год при

няли в колхоз 58 семей!..
Не так уж много времени прошло 

с тех пор, когда в «Маяке» впервые 
зашел разговор о коммунистическом 
соревновании. А сейчас в это сорев
нование включились очень многие 
животноводы, механизаторы; появи
лись первые ударники коммунисти
ческого труда.

Колхозники верят, что придет вре
мя, ко гд а  этого высокого звания бу
дет удостоен весь коллектив хозяй
ства, носящего гордое имя —
«Маяк».

**
2 октября одними из первых в 

области они завершили все полевые 
работы. Полностью засыпаны и от
сортированы семена. В достатке ы-  
готовлено сена и силоса. Обмолочен 
лен со всей площади. Государству 
уже продано льнопродукции нового 
урожая на 80 тысяч рублей. Выко
пан весь картофель. Успешно выпол
нен план вспашки зяби.

В. БРЫНДИН.

кабели для тропиковТомские
Когда приш л и до ку 

менты  на производство 
эксп о р тн о й  пр о дукци и  в 
четвертом квартале, из 
планового отдела завода 
«Томкабель» позвонили 
в наш техн и че ски й  от
дел.

— Ну вот, — сказал, 
окончив  переговоры , на
ч а л ьн и к отдела Н ико 
лай Ефимович Похряев, 
— еще одна страна по
явилась в наш ем тр о п и 
ческом  сп уске . Будем го 
товить кабели для народ
ного  А лж ира...

А л ж и р ска я  Народная 
Д ем ократическая  Рес
публ ика  — двадцать де
вятая страна тропиче 
ско го  пояса, в которую  
идет пр о дукци я , в ы п у 
скаемая наш им  заводом. 
Чтобы  она отвечала всем 
требованиям, предъявля
емым к  изделиям, иду
щ им на э ксп о р т , кол л ек
ти ву  приш л ось немало

поработать. Дело в том, 
что набели в обы чны х 
рези новы х ш л ангах  для 
тр о п и ко в  не годятся. Ког
да представитель наш его 
завода поехал во Всесо
ю зны й научно-исследова
тел ьский  и н сти тут  ка 
бельной промы ш ленности 
знаком иться  с новой тех
нологией, ему там рас
сказали  полуш утливую  
историю  о том, к а к  в Ин- 
дуи почти начисто  исчез
ла огромная бухта  кабе
ля, оставленная для хр а 
нения под откр ы ты м  не
бом. О казалось, что ее... 
съели терм иты .

Да, в тр о п и ка х  много 
опасностей для продук
ции, не приспособленной 
специально н ж а р ко м у  
кл им ату . На кабели дей
ствую т ж ара , повы ш ен
ная влаж ность или, на
оборот, необычная для 
нас сухость  воздуха: изо
ляцией охотно питаю тся 
различны е м и кр о о р га 

низм ы , терм иты  и др у
гие насекомые. Кроме 

того , необходимо у ч и ты 
вать действие песчаной 
пыли, обильной росы  и 
многое другое.

С началом вы п уска  
пр о дукци и  для тропиков  
нам приш л ось сущ ест
венно перестроить про
изводство. В цехах бы 
ли установлены  лудил ь
ные ванны  для то ко п р о 
водящ их ж и л , установки  
для нанесения битум а на 
изоляцию , пропиточны е 
ванны  для деревянны х 
барабанов. Для брони 
кабелей и для обш ивки  
барабанов применяется 
стальная оц инкованная  
лента.

Для защ иты  кабельны х 
изделий от плесени ста 
ли использовать различ
ные стой кие  яды -ф унги- 
сиды — оксидиф инил, 
альбихтол, салицилани- 
лид и другие . Чтобы  за
щ итить  изделия от сол

нечной радиации при 
хранени и  и х  на о тк р ы 
том воздухе (кабель мо
ж е т  нагреться выш е 70 
градусов и тогда  про
изойдет слипание вит
ков), вместо обы чного  ме
лового по кр ы ти я  брони 
кабеля стали п о кр ы 
вать ее слоем слю дяны х 
чеш уек, хорош о отраж а- 
юи«их солнечные лучи .

Барабаны , сто й ки е  к  
тр о пи че ско м у кл им ату , 
изготавливаю тся  из вы су
ш енной древесины  хвой
н ы х  деревьев, обрабаты 
ваются антите рм итной  
п р о п и тко й , о кр а ш и в а ю т
ся масляной кр а ско й  с 
добавлением ан ти се пти 
ка .

Завод успеш но  реш ил 
задачи по  в ы п у с ку  тр о 
пическо й  п р о дукци и . Она 
идет сейчас в ОАР, Ин
дию , И ндонезию , Вьет
нам, на Кубу  и в др угие  
страны . За четы ре года с 
начала первых поставок 
тр о п и ч е ски х  кабелей на 
э ксп о р т  мы не получили 
ни одной рекламации .

3. ОРЕХОВСКАЯ, 
инж енер  техотдела за
вода «Томкабель».

МОСКВА. В связи с 15-й годов
щиной образования ГДР, с 3  ок-і 
тября в парке культуры и отдыхз/Л 
«Сокольники» открывается вы
ставка «15 лет ГДР».

На выставке будет экспониро
ваться продукция различных ма
шиностроительных предприятий 
ГДР, разнообразное промышлен
ное оборудование, станки-автома
ты, всевозможная аппаратура, то
вары легкой промышленности. 
Шиооко будут представлены успе
хи ГДР в тематических разделах 
выставки.

На снимке: модель молекулы 
вещества в разделе химии.

(Фотохроника ТАСС).

СОВЕТУЮТСЯ ОНКОЛОГИ
1 октября в Томском Доме уче

ных открылась первая областная 
научно-практическая конференция 

онкологов. Па конференции присущ  
ствует около 300 человек; среди них 
такие видные ученые, как член-кор
респондент Академии медицинских 
наук Д. Д. Яблоков, профессора 
Б. А. Алъбицкий, С. П. Ходкевич, 
Д. И. Гольдберг, К. П. Зиверт, за
служенный врач республики П. Л. 
Степанов (Колпашевская городская 
больница).

Среди участников конференции 
врачи и ученые из Красноярского 
края, Иркутской и Кемеровской об
ластей. От их имени участников 
конференции приветствовал врач 
Красноярского онкологического дис
пансера В. Я. Кривицкий.

В первые два дня были заслуша
ны интересные сообщения главного ' 
врача Томского онкологического ди
спансера А. П. Мелихова, профессо
ра К. П. Зиверт и других.

Горячее обсуждение вызвало 
выступление врача В. Э. Струве о 
новом методе лечения злокачествен- 

..ных опухолей химиотерапией.
Сегодня конференция закончит 

свою работу. 5 и 6 октября для ее 
участников состоится ряд показа
тельных операций в клиниках мед
института, Томской городской боль
нице № 1 и онкологическом диспан
сере.

А. ГЕНКЕ.
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ШІІШІІІІІШІІЧНіиі НА П О С Т У
Выпуск содействия 

партийно-государствен

ному контролю

НА ОБЕЩАНИЯ ПРОВОДА НЕ НАТЯНЕШЬ
Для дальнейшей интенси

фикации сельского хозяйст
ва колхозам и совхозам край
не нужна электроэнергия. С 
этой целью и строится линия 
электропередачи «Томск — 
Асино». Начало стройки бы
ло положено в 1961 году. 
Но ход работ вызывает серь
езные опасения.

Руководители организа
ций, ведущих строительство 
этого важного объекта, уже 
не раз назначали сроки 
окончания работ. В послед
ний раз управляющий тре
стом «Томскстрой» тов. Бо
рисов давал слово, что уча
сток линии передач Томск— 
Малиновка будет сдан е 
эксплуатацию в августе те
кущего года, а участок от 
Малиновки до Асина — к 
7 ноября. Управляющий тре
стом «Томлесжелдорстрой» 
тов. Зайцев, в свою очередь, 
заверял, что подстанция в 
Асине будет сдана в строй в 
ноябре.

Для проведения линии 
электропередач требовалось 
проложить просеку. Началь
ник комбината «Томлес» 
тов. Ильницкий заверил, что 
она будет закончена до 
ІО августа.

Но слова этих товарищей 
разошлись с делом. Сорваны 
сроки сдачи в эксплуатацию 
участка Томск—Малиновка 

и подстанции «Малинов
ская». На этих объектах до 
сих пор не закончены строи
тельные, монтажные и нала
дочные работы.

Крайне медленно и неорга
низованно ведутся работы на 
участке Малиновка—Асино. 
Строительное управление 
№  1 треста «Томскстрой» 
систематически срывает по
ставки на линию леса, же
лезобетонных свай и крепеж
ных изделий. Комбинат «Том- 
лес» закончил прорубку про
секи с опозданием на месяц. 
Плохо ведет работы на строи
тельстве линий электропере
дач механизированная колон

на №  44.
Намного нарушен срок 

ввода в строй асиновской 
подстанции. План строитель
но-монтажных работ 8 ме
сяцев выполнен на 66 про
центов. СУ-24 треста «Том
лесжелдорстрой» не обеспе
чило стройку рабочей силой 
и механизмами.

Очень затянулись соору
жение фундаментов и кана
лов для открытых распреде
лительных устройств, отде
лочные работы здания за
крытого распределительного 
устройства и главного щита 
управления.

Предусматривалось окон
чить изготовление и монтаж 
металлоконструкций 20 сен
тября. Но и до сих пор к 
монтажу участок «Нефте- 
химмонтаж» еще не присту

пил. Не начинало работы на 
подстанции и монтажное уп
равление треста «Сибэлект- 
ромонтаж», хотя по графику 
нужно было приступить к 
этому с 20 августа. Одним 
словом, нынешний ход работ 
на подстанции не обеспечи
вает ввод ее в эксплуата
цию в ноябре текущего года.

Центральные электриче
ские сети «Томскэнерго» сла
бо контролируют ход строи
тельства линий электропере
дач и подстанций. В резуль
тате на строительстве много
численны случаи брака, не
своевременно решаются тех
нические вопросы.

Состояние работ на важ
ном объекте вызывает серь
езные опасения. Поэтому не 
случайно вопрос об этом был 
вынесен на обсуждение об

ластного комитета парі гос
контроля. На заседании ко
митета острой критике были 
подвергнуты заместитель уп
равляющего трестом «Томск
строй» тов. Гольдштейн, на
чальник строительного уп
равления №  1 тов. Гитлиц. 
главный инженер монтажно
го управления «Сибэлектро- 
монтаж» тов. Попеляев, на
чальник механизированной 
колонны №  44 тов. Таубер. 
Все эти товарищи строго 
предупреждены о личной от
ветственности за ввод в экс
плуатацию линии и подстан
ций в сроки, установленные 
народнохозяйственным пла
ном.

Важный строительный объ
ект должен быть сдан в строй 
точно в срок.

Л. КОЗЛОВ.

Экономика— счет рублям
В Александровском рыбо

консервном комбинате очень 
высока себестоимость про
дукции. Почему? Поисками 
причин вацяласъ группа со
действия партгосконтролю. 
Она выяснила, что за восемь 
месяцев зтого еода жестяно
баночный цех перерасходо
вал 2.522 килограмма жести- 
Предприятию это стоило 
1.563 рубля 64 копейки.

Дело в том, что цех ва это 
время выпустил 10.880 брако
ванных консервных банок. 
Кроме того, консервный цех 
дал браку 11.238 консервных 
банок. Перерасходовано 3.408 
рублей государственных
средств. От брака и растет 
себестоимость.

О своих выводах контроле
ры сообщили директору ком
бината тов. Нестерову. Тот 
скептически отнесся к сиг
налу членов группы. Был вы- 
гван работник треста. Опять 
была создана комиссия, ко

торая подтвердила выводы 
контролеров и, кроме того, 
напомнила тов. Нестерову, что 
на причину высокой себестои
мости продукции указывали 
еще в конце прошлого еода во 
время проверки комбината 
работниками треста. Тогда же 
предлагались меры для устра
нения недостатков. По они и 
до сих пор не устранены. Не 
наказаны и бракоделы.

Еще пример. Для предприя
тия тонна угля обходится в 
15 рублей 20 копеек. По топ
ливо здесь не берегут. Посту
пающий уголь сгружается с 
барж на берег, а потом отту
да доставляется в котельную. 
В случае потери угля он спи
сывается как якобы сожжен
ный в  котельной■ Нынче вес
ной паводок смыл большое ко
личество угля По его списа
ли, как будто бы он был сож
жен в котельной.

Контролеры не рае на это

указывали тов. Нестерову, но 
он почему-то считает это в  
порядке вещей. Когда обра
тили внимание директора на 
то, что солъ на комбинате 
хранится под открытым не
бом, отпускается без веса, 
списывается по нормам, а не 
фактическим расходам, то он 
гаявил: «Зачем ломать голову 
над этим, если соль у нас в 
избытке». А ведь тонна соли 
стоит 16 рублей.

Вот так сотни и тысячи 
рублей государственных
средств плывут между паль
цев бесхозяйственных работ
ников. А потом они удивляют
ся, почему экономика пред
приятия трещит по швам.

В. ЗАХАРОВ, 
секретарь партбюро 
Александровского рыбо
консервного комбината:

Ф. ЧАГИН, 
председатель группы со
действия партгоскон
тролю.

«С ВОДЫ НЕ ЗАХМЕЛЕЕШЬ»
Борьба с алкоголизмом, одним из самых 

пагубных пережитков прошлого, — пред
мет постоянной заботы широкой общест
венности. Но надо прямо сказать, народ
ные контролеры были очень удивлены, ког
да в «борьбу» с употреблением спиртного 
включились и руководители Томского за
вода фруктовых вод, выпускающие плодо
во-ягодные вина.

Методы их борьбы очень странные. В 
основном они сводятся к элементарной 
истине: «с воды не захмелеешь». Так они 
и поступали. Вино разбавлялось водой про
извольно. Вместо необходимых 30 про
центов воды (пои применении высококис
лотных соков), ее добавлялось до 48 про
центов и при иизкокислотных соках, когда 
воды совсем не полагается в вино, состав 
ее доходил до 30 процентов.

Соки здесь учитывались в килограммах, 
в результате чего неточно исчислялось 
количество сахара, спирта и кислоты, на-

Проверяется 
наличие кормов

В прош лом году в ряде хозяйств 
А синовского управлен ия бы ли обна
руж ены  недостатки кормов. Весной 
вдруг оказалось , что в некоторы х 
колхозах не стало кормов, хотя по 
данны м правлений артелей , сообщ ен
ны м в статуправление, они долж ны  
бы ли быть.

Чтобы  не повторилось прош логод
ней истории, управление реш ило уж е 
сейчас проверить во всех колхозах 
наличие кормов. Б ы л и  созданы  ко
миссии, в которы е вош ли специали
сты управления, работники статуп рав
ления. Вместе с группами содействия 
партгосконтролю , специалистами 
колхозов они организовали  массовую  
проверку обеспеченности общ ествен
ного скота кормами.

И как  оказалось , сделано это бы 
ло не напрасно. В колхозе имени К и
рова контролеры  обнаруж или недо
стачу 3 .5 2 5  тонн силоса. То есть 
правление колхоза сообщ ило в стат
управление одно количество силоса, 
а  при проверке о казал ась  разница в 
три  с половиной ты сячи  тонн.

П одобная проверка идет во всех 
хозяйствах управления.

А . СМ А ГИ Н , 
председатель комитета партгос
кон троля по А синовскому управ

лению.

холящихся в них. Грубо нарушалась тех
нология виноделия.

Только за первый квартал этого года на 
производство 168.440 литров вина было не- 
доложено 22.825 литров соков, 2.460 ки
лограммов сахара и 356 литров спирта.

Действительно, с такого вина голова не 
заболит. Основная причина выпуска недо
брокачественных плодово-ягодных вин за
ключается р том, что на заводе почти нет 
специалистов-виноделов. Должность техно
лога завода быта сокращена. Кроме того, 
ни директор завода В. С. Гусев, ни за
ведующий производством В. Д. Карнаухов 
не имеют специального образования.

Томский городской комитет партийно- 
государственного контроля строго наказал 
виновных. На бывшего технолога завода 
Е. Н. Каширину и старшего лаборанта 
В. А. Помелкову произведены денежные 
начеты. Директору завода В. С. Гусеву 
объявлен выговор. Комитет партгосконтро
ля рекомендовал руководству треста хле
бопекарной промышленности рассмотреть 
вопрос о правильности расстановки кадров 
на заводе.

п. ХОЛОДОВ.

ГОРИТ ХЛЕБ
Хороший урожай в этом году 

вырастили работники подсобных 
хозяйств облурса комбината «Том- 
лес» Тегульдетского района. Меха
низаторы убрали его до зернышка. 
И вот теперь над ним нависла угро
за гибели.

Дело в том, что верно с полей по
ступало влажное. Сушилки подсу
шивали только около 6 тонн в сут
ки, а остальной хлеб ссыпался в 
вороха, под крыши, на ток, в амба
ры, скотные дворы. Лежит верно во
рохами и под открытым небом. Все
го верна, которого требуется подсу
шитъ, более 300 тонн. Сейчас оно 
согревается, покрывается плесенью, 
портится.

В свободное время перелопачива
ют верно доярки, пенсионеры и 
другие, но сил и средств у хозяйств 
недостаточно, чтобы спасти хлеб. 
Нужно срочно доставитъ сушилку с 
большой производительностью. Вот 
об этом-то облуро своевременно не 
побеспокоился.

Вопрос начальнику облурса тов 
Воронину: что думает делать обл- 
урс, чтобы спасти хлеб?

Н. НИКИТИН.

Лес рубят.,, деньги летят
Чтобы вывозить дре

весину из лесосек, лес
промхозам нужны доро
ги: и железные, и авто
мобильные. Леспромхо
зы их строят ежегодно. 
Для этого прорубаются 
просеки. Срубленный 
лес полагается склады
вать у обочин, часть 
его использовать на 
строительстве дороги, 
остальной — вывезти. 
Так делают хорошие 
хозяева.

А вот как поступают 
в леспромхозах Тегуль- 
детской зоны. В Ново- 
Тегульдетском леспром
хозе много такого леса 
хаотически разбросано 
на строительстве узко
колейных железных 
дорог, перемешано с 
землей. На ветке №  6 
на расстоянии в полто
ра километра в беспо
рядке валяется 705 
кубометров делового 
леса и 315 кубометров 
дров. Все это богат

ство гниет, гибнет.
Зимой при строитель

стве узкоколейной же
лезной дороги, ветки 
•Ne 4, строительным 
управлением №  21
треста «Томлесжелдор
строй» была проложе
на просека шириной 
2 5 —30 метров. И вот 
до сих пор на обочине 
дороги валяются четы
ре с половиной тысячи 
кубометров древесины.

Подобных фактов не
мало и в Берегаев- 
ском, Зырянском и Ли- 
невском леспромхозах.

Руководители пред
приятий не занимают
ся своевременной под
готовкой трасс к про
рубке. Ново-Тегуль- 
детский леспромхоз уп
латил штраф за прош
лые годы за лесонару- 
шения 85 тысяч руб
лей. И сейчас, если ру
ководители не примут 
мер, чтобы сохранить 

древесину, то к  этой

сумме прибавится еще 
несколько тысяч руб
лей.

Недавно наш коми
тет партийно-государ
ственного контроля на
казал директора Ново- 
Тегульдетского лес
промхоза тов. Попова, 
обязал руководителей 
леспромхоза немедлен
но приступить к раз
делке леса, находяще
гося на трассе строи
тельства дорог, и в 
дальнейшем не допу
скать порчи деловой 
древесины.

Но возникает вопрос: 
разве они сами не зна
ют этих простых ис
тин? Знают. Но не при
выкли считать госу
дарственные рубли.

Н. КРИСКОВЕЦ, 
председатель Тегуль
детского районного 
комитета партийно- 
государстве и н о г о  
контроля.



Суббота, 3 октября 1964 г. Л! 232 (12427) К Р А С Н О Е  З Н А М Я 3

ЧТО ЧИТАЕШЬ, СТУДЕНТ?
Нам рассказали такой случай.
В библиотеку Томского универси

тета вбежал юноша с обходным ли
стком в руке.

— Где у вас тут абонементный 
отдел?

— Вы здесь в первый раз? — 
спросили его.

- Д а .
— Вы с какого курса?
— Ни с какого. Я окончил уни

верситет.
Представляете, человек пришел в 

свою библиотеку впервые... в дни 
расставания с вузом и то по причи
не, далекой от читательских интере
сов.

Факт исключительный, но оказав
шийся возможным.

Вспоминается и такое. На экзаме
не по научному коммунизму некото
рые будущие юристы, радиофизики, 
экономисты не могли даже назвать 
популярных советских поэтов. Сти
хов их они не читали и не слышали, 
и знают лишь тех поэтов, которых 
изучали в средней школе.

— Чаще других берут книги в 
нашей библиотеке студенты истори
ко-филологического и юридического 
факультетов, — рассказывают ра
ботники абонементного отдела науч
ной библиотеки университета.— Но 
есть и среди физиков, математиков, 
химиков, биологов студенты, читаю
щие разнообразную литературу.

Но просматриваешь формуляры 
студентов и видишь, что многие чи
татели не выходят в выборе лите
ратуры за рамки своей будущей спе
циальности.

Однобокость в развитии, вытес
нение узкоспециальными интересами 
всех других формируют «частичного

Н а м  п и ш у т

человека», как говорил К, Маркс. 
Равнодушие к достижениям других 
наук, к политической и художествен
ной литературе порождает узость 
мышления, предвзятость в сужде
ниях, заблуждения.

Сближение наук, свидетелями чего 
мы являемся, настоятельно требует 
он-каждого специалиста широты кру
гозора, всестороннего развития. Со 
временем мы перестанем удивлять
ся и восхищаться тем, что эконо
мист с увлечением читает книгу по 
эстетике, физик — по археологии, 
историк — по кибернетике. К сожа
лению, сейчас еще редко будущие 
юристы, экономисты, историки и фи
лологи читают книги о новейших до
стижениях в естествознании, а сту
денты технических факультетов пло
хо знают достижения общественных 
наук.

Кафедра философии университета 
предложила в минувшем учебном го
ду студентам ряда факультетов ан
кету, чтобы выяснить, чем интере
суются они, как изучают диалекти
ческий и исторический материализм.

Многие ответили, что они система
тически читают газеты «Правда», 
«Известия», «Комсомольская прав

да», «Красное знамя», журналы 
«Юность», «Наука и жизнь», «Ино
странная литература», «Здоровье». 
Но выявились и студенты, вообще 
не читающие периодических изданий 
или читающие «слегка», как сказа
но в одной из анкет. И это в вузе, 
где студенты изучают социально- 
экономические дисциплины, где про
водятся семинары.

Об этом стоит подумать не только 
кафедрам, но и партийным и комсо
мольским организациям.

Мы убеждены, что читательские 
интересы начинают формироваться 
во время учебного процесса. Книга, 
рекомендуемая авторитетным пре
подавателем, который не ограничи
вается тем, что назовет ее, но и рас
скажет коротко, о чем она, посовету
ет, на что следует обратить внима
ние, — такая книга будет обяза
тельно прочитана.

Однако даже не все кафедры име
ют списки рекомендуемой литерату
ры.

На кафедрах, как правило, про
водится взаимопосещение лекций с 
последующим обсуждением. В ходе 
обсуждений вы можете услышать 
немало ценных замечаний, но ред
ко кто скажет: «Здесь нужно было 
студентам предложить почитать то- 
то или то-то»... Работе с литерату
рой придается еще мало внимания. 
Отсутствие руководства чтением ве
дет к тому, что студенты читают то, 
что случайно подвернется под руку.

На факультетах, в группах почти 
перестали проводиться обсуждения 
книг, читательские конференции, а 
на конференцию, организованную на
учной библиотекой в прошлом году, 
пришло очень мало читателей, види
мо, и потому, что книгу «Иду за Га
шеком» мало кто прочел, и потому, 
что в подготовке к ней не принима
ли участия нй комитет ВЛКСМ, ни 
факультетские бюро.

Коллектив научной библиотеки по
стоянно организует выставки новой 
литературы и литературы по темам 
(например, о моральном кодексе 
строителя коммунизма). Однако он 
мало привлекает ученых к пропа
ганде новой литературы.

Думается, что полезными были

бы встречи в библиотеке или на фа
культетах с томскими прозаиками—
членами Союза писателей, с 
томскими учеными, с авторами книг, 
получивших известность и призна
ние. Разве не с кем из томских уче
ных, сделавших вклад, в науку сво
ими трудами, встретиться и пого
ворить? Такие встречи можно про
водить даже в студенческих груп
пах. Инициативу, как нам представ
ляется, должны проявить во всех 
этих делах комсомольская организа
ция, комитет ВЛКСМ. Ведь знания 
студенты получают не только на лек
циях, семинарах или во время ла
бораторных работ, но и в библиотеке, 
и дома, во время самостоятельной 
работы.

«Да ведь некогда читать! Перегру
жены занятиями, успеваем читать 
только учебники, обязательную ли
тературу, да и то в основном к экза
менам», — говорят обычно те, кто 
мало читает.

За этими фразами скрываются 
лень, узость духовных запросов, 
неумение беречь время. Мы хотим 
привести слова Л. Фейербаха, кото
рый говорил: «...Нет худшего изви
нения, чем ссылка на недостаток 
времени. Ничем человек не может 
распорядиться в большей степени, 
чем временем. То, что обычно на
зывается недостатком времени, есть 
недостаток желания, силы, находчи
вости, чтобы порвать свою обычную 
рутину».

Ф. СЕЛИВАНОВ, 
кандидат философских наук.

Ю. СУЛИН, 
старший преподаватель кафедры 
философии Томского универси
тета.

а р у ы

В ЗНАК ДРУЖБЫ
ЗАНЗИБАР, 1 октября. (ТАСС). 

Сегодня в здешнем госпитале со
стоялась торжественная церемония 
передачи дара советского общества 
Красного Креста народу Занзибара.

Принимая дар, президент Занзи
бара Абейд Каруме тепло поблаго
дарил Советский Красный Крест. 
Это очень характерно, сказал он, 
что столь нужные продукты пита
ния пришли к нам в нужное время 
из Советского Союза.

Госпиталь носит имя основателя 
первого в мире социалистического 
государства В. И. Ленина, продол
жал А. Каруме. Это не случайно. 
Ведь В. И. Ленин отдал всю свою 
жизнь на благо народа.

П Р А З Д Н Е С Т В А  
В П Е К И Н Е

ПЕКИН, 1 октября. (ТАСС). 
Сегодня в Пекине состоялась 
праздничная демонстрация цо 
случаю 15-й годовщины со дня 
образования Китайской Народ
ной Республики.

К собравшимся на площади 
Тяньаньмынь с речью обратил
ся мэр Пекина, член Политбю
ро ЦК КПК Пын Чжэнь.

Широкие прямые улицы, 
многоэтажные жилые дома, 
красивые аллеи, скверы, вдоль 
проспектов множество магази

нов и предприятий бытового обслуживания — таков облик но
вых городов социалистической Чехословакии и новых поселков 
в старинных городах республики.

За последние три года в словацком городе Жилине вырос но
вый жилой район. 1.800 семей отпраздновали уже здесь ново
селье. К 1970 году еще свыше 5.000 квартир распахнут двери 
перед новыми жильцами.

На снимке: новый проспект Защитников мира в Жилине.
(Фото ЧТК—ТАСС).

Прогрессирую щ ие болезни НАТО

В сентябре редакция получила 
1. 2  7 6 п и с е м Н а м  п и ш у т

Побольше чуткости!
По окончании медицинского ин

ститута меня направили на работу 
в с. Кривошеина. С тех пор прошло 
уже три месяца, а я еще не имею 
квартиры. Все вещи находятся под 
открытым небом. Райисполком и ру
ководители районной больницы уже

Редко проходит сессия Кривоше- 
инского районного Совета депутатов 
трудящихся, на которой бы руково
дители районной больницы не гово
рили о недостатке медицинских кад-, 

• ров. В настоящее время в районе не 
хватает 30 врачей, 36 средних меди
цинских работников. Совсем не обе
спечены кадрами фельдшеров Соко
ловский, Гришинский, Прогрессов- 
ский, Ивановский медицинские пунк
ты, нуждается в трех врачах Ново- 
Александровская больница.

Облздравотдел ежегодно направ
ляет в район выпускников институ
та. Однако они плохо закрепляются. 
Причина — невнимание к молодым 
специалистам. Примером этому может 
служить история с И. А. Блиновой.

Ида Андреевна приезжала в Кри- 
вошеинскую больницу еще в мае. 
Она подробно расспросила о своей 
будущей работе, поинтересовалась и 
жильем. Руководители больницы, за
ручившись обещанием райисполкома, 
обещали ей предоставить квартиру 
незамедлительно, тем более, что она 
не одна.

Но квартиры не оказалось ни в 
июле, ни в августе. Вместо того, 
чтобы целиком отдаться работе, 
И. А. Блиновой пришлось ежеднев
но обивать пороги кабинета главно
го врача, а потом и райисполкома.

несколько раз обещали «решить 
вопрос», но наступает назначенный 
срок и выясняется, что ничего не 
сделано, хотя подходит зима.

И. БЛИНОВА, 
врач Кривошеинской районной 

больницы.

Но вот во второй половине сентября 
вопрос о жилье, казалось бы, разре
шился: по распоряжению заместите
ля председателя райисполкома тов. 
Коломникова врачу выдали ордер на 
квартиру. Однако, пока она принима
ла больных, квартиру занял инже
нер Васильев.

Беседуем с ним.
— Распоряжение занять кварти

ру дали мне руководители производ
ственного управления, — говорит 
Васильев.

Случаи неправильного отношения 
к молодым специалистам, прибыв
шим на работу в Кривошеино, 
единичны. Остается без квартиры 
прибывший в эту же больницу мо
лодой врач тов. Чеботарев. Неблаго
получно с жильем у врачей тт. Ры- 
боловлева и Колмаковой. Есть еще и 
случаи самоуправства отдельных 
руководителей в распределении 
жилья. Контора коммунальных пред
приятий и благоустройства медленно 
ведет строительство жилья.

Нужно быстрее закончить строи
тельство жилого дома на территории 
больницы. И, наконец, нужно по
больше чуткости к молодым специа
листам.

А. КИРСАНОВ,
сотрудник районной газеты

«Ленинский путь».

С Л О В А  НА В Е Т Е Р
В 1955 году в нашем колхозе бы

ла пущена в эксплуатацию водона^ 
порная башня. Она снабжала водой 
животноводческие помещения. Не
сколько лет башнц работала исправ
но, но в 1962 году выішт из строя. 
В хозяйстве нет своих специалистов, 
потому мы обратились за помощью 
в Парабельское объединение «Сель
хозтехника» и в производственное 
управление. Работники «Сельхозтех
ники» и управления охотно обещали 
помочь, прислать в колхоз специали
ста. Спустя некоторое время мы на
помнили о своей просьбе. И снова в 
ответ услышали обнадеживающее: 
поможем, пришлем. Полгода и год 
спустя слышали то же самое. Так 
вот и тянется с 1962 года по сей

день эта история: мы просим, нам 
oxqthq обещают. Но специалиста так 
и нет, башня не работает.

Мы беспокоимся — снова общест
венный скот останется зимой без 
воды. А значит — ниже будут и на
дои молока, да и дояркам придется 
очень трудно.

Мы просим опубликовать это 
письмо. Может быть, «обещалкиным» 
из «Сельхозтехники» и управления 
будет стыдно, и они, наконец, сдер
жат свое слово.

М. ВЯЛОВ, 
председатель колхоза имени 
XXII съезда КПСС Парабель- 
ского управления.

Ф. КОРОТКИХ, 
бухгалтер нолхоза.

ПОКУПАТЕЛЬ ЖДЕТ НОВИНОК
Свое письмо мне хочется начать с 

одного примера. В начале лета ди
ректор магазина № 39 горпромторга 
М. П. Алексеева и заведующая отде
лом женской одежды в этом же мага
зине М. В. Фельчугова решили при
менить такую новинку — организо
вать демонстрацию моделей женских 
платьев летнего сезона. И где бы, вы 
думали? В помещении кинотеатра 
имени М. Горького.

Перед началом сеанса в фойе было 
показано 35 новых моделей, заве
зенных с баз «Росторгодежда», ком
бината «Художественный труд» у 
промкомбината горпромторга. На ба
зы в Новосибирск выезжал работ
ник магазина и там тоже отобрал 
нужные вещи. По телевидению и ра
дио покупателей широко оповестили 
о предстоящей демонстрации.

Успех такой новинки для Томска 
превзошел все ожидания. Манекен
щиц встречали аплодисментами. На 
наших глазах происходило какое-то 
чудо: платья, которые в магазине не 
производили никакого впечатления 
на покупателей, здесь вызвали во
сторг. И вот практический резуль
тат такого показа: уже на второй 
день после демонстрации моделей в 
магазине было продано одежды этих 
фасонов в два раза больше обычно
го. План дневного товарооборота ма
газин выполнил за счет продажи 
платьев к И  часам дня.

А затраты? На организацию демон
страции моделей было израсходовано 
всего 40 рублей. Они с лихвой оку
пились. Но самое главное — поку
патели. были удовлетворены новин
ками моделей и новинкой в рекламе.

За последнее время в промтовар
ных магазинах нашей области шире 
внедряют прогрессивные формы тор
говли: материальную ответственность 
бригады в целом, централизованный 
завоз и открытую выкладку товаров, 
торговлю в кредит, по образцам и 
через автоматы. Большое распростра
нение должна получить в ближайшее 
время продажа по предварительным 
заказам с доставкой на дом.

Прогрессивные формы и методы 
торговли позволяют покупателям 
экономить время, обеспечивают более 
высокую культуру обслуживания на
селения. Вот почему деятельность 
каждого торгового предприятия долж
на оцениваться не только по хозяй
ственным показателям. Надо учиты
вать, насколько широко и правильно 
внедряют его работники все новое, 
передовое.

Внедрение новых методов торговли 
связано с ее специализацией. Осо
бенно она необходима для магазинов

промышленных товаров сложного ас
сортимента — одежды, обуви, тка 
ней, бытовых электромашин, теле
визоров.

Когда спрашиваешь работников 
торговли, почему они с таким «скри
пом» внедряют новинки, радующие 
покупателей, — касается ли это 
оригинальной рекламы, специализа
ции, новых методов и особенно но
вых товаров, — они неизменно от
вечают:

— Нас подводят поставщики. Ра
ботники наших промышленных пред
приятий не хотят оперативно при
спосабливаться к запросам покупа
телей.

Не будем оправдывать тех руково
дителей торговых предприятий, ко
торые используют ссылки на постав
щиков, как ширму для прикрытия 
собственной косности. Но справедли
вости ради следует сказать, что их 
претензии к поставщикам в большин
стве своем справедливы.

Покупатель ждет новых товаров 
не только высокого качества, но и 
«ходовых» размеров, модных рас
цветок и фасонов. А предприятия 
неохотно идут на освоение нового ас
сортимента: это отрицательно отра
жается на главном показателе — 
так называемом «вале». Вот приме
ры. В нашей области производили 
раньше гончарную посуду, резинку- 
продержку. белила, краски, замазку 
и другие товарц бытового потребле
ния. Спрос на них растет, однако 
предприятия областного управления 
бытового обслуживания и совнархо
за прекратили их производство. Два 
года планируют комбинату бытовой 
химии освоение нитхинола— средства 
для мытья стекол и зеркал.

Планы остаются на бумаге, зато 
эти комбинаты выискивают покупа
телей за пределами нашей области 
для сбыта своих неходовых товаров, 
вырабатываемых сверх всяких пла
нов: ватных одеял, строчевышитых 
изделий, липкой ленты для мух и т. д. 
Несколько лет идет разговор о том, 
что завод «Сибэлектромотор» упорно 
не осваивает утюги с увлажнителем 
и терморегулятором.

Эти примеры можно было бы про
должить. В результате торгующие 
организации не выбй^ают выделен
ные фонды, срывают план товарообо
рота и самое главное — не удовлет
воряют запросы покупателей.

Кстати, планы эти зачастую со
ставляются без учета заявок торгую
щих организаций. Их представители 
хорошо знают, что нужно покупате
лю, а что не имеет спроса. Но из 
протесты против выпуска «неходо
вых» изделий остаются гласом во
пиющего в пустыне. В итоге на 
складах скопилось большое количе
ство швейных изделий неходовых 
фасонов и размеров. Их производ
ство продолжается. А нужные фасо
ны и размеры, несмотря на заявки 
торгующих организаций, в массорое 
производство не пускаются.

В наше время торговать по-старо
му нельзя. Культурное обслужива
ние трудящихся немыслимо без при
менения новых современных форм и 
методов торговли, без тесной связи 
торговли с производством. Об этом 
должен помнить каждый работник 
прилавка, каждый руководитель про
мышленного предприятия.

Ф. КИРЦМАН, 
старший товаровед областного 
управления торговли.

ВАШИНГТОН, 1 октября. Кор
респондент ТАСС В. Петрусенко 
передает:

Три дня в Соединенных Штатах 
находился генеральный секретарь 
НАТО Манлио Брозио (Италия). В 

(Вашингтоне он имел встречи и бе
се д ы  с президентом Л. Джонсоном, 
^министром обороны Р. Макнама

рой, государственным секретарем 
Д. Раско.м, директором агентства 
по разоружению и контролю над 
вооружением У. Фостером, мини
стром финансов Д. Диллоном, за
местителем госсекретаря Дж. Бол
лом, помощником госсекретаря по 
европейским делам У. Тайлером, 
советником президента по вопросам 
науки Д. Хорнигом. членами по
стоянной группы НАТО и военного 
комитета НАТО в Пентагоне.

Вместе с президентом Джонсо
ном генеральный секретарь НАТО 
посетил штаб-квартиру командова
ния стратегической авиацией США 
на Оффатской авиабазе около Ома
хи (штат Небраска).

Одной из целей визита Брозио 
в США, по его собственным сло
вам, являлось подтверждение 
«необходимости сохранения тес
ных уз, которые связывают нас в 
атлантическом союзе». Национали
стические идеи французского пре
зидента де Голля, стремящегося 
создать независимые ядерные си
лы и забравшего часть своих войск 
из НАТО; обостренные отношения 
двух натовских союзников—Турции 
и Греции: разногласия западных со
юзников по вопросам торговли с 
социалистическими странами — 
все эти и другие противоречия в 
атлантическом союзе заставляют

На беспризорной детплощадке

По с л е д а м
В №  213 нашей газеты была 

напечатана корреспонденция «До
говор дороже денег», в которой со
общалось, что работники Томского 
ремстройуправления затянули ре
монт отопительной системы в до
ме №  9 по Подгорному переулку 
в г. Томске.

Как сообщил нам начальник гор- 
жилуправления тов. Михеев, кор
респонденция обсуждена в кол
лективе сантехников управления. 
Работы задержались из-за недо
статка санитарно-технических ма
териалов. Сейчас рабочие имеют 
все необходимые материалы. Ре
монт будет закончен в первых чис
лах октября.

V
Корреспонденция «Такие услу-

н а ш и х  в ы с т у п л е н и й
ги — не добрые», опубликованная 
10 сентября, рассказывала о недо
статках в обслуживании томичей 
работниками бюро добрых услуг 
Томской картонажной фабрики.

Заместитель начальника управ
ления бытового обслуживания на
селения тов. Постнов сообщил ре
дакции, что факты, изложенные в 
корреспонденции, правильны.

Чтобы улучшить дело, управле
ние бытового обслуживания укре
пило руководство фабрикой — 
назначены новые директор и глав
ный инженер.

Улучшен прием заказов. Для 
приема их, проверки исполнения 
и расчета с заказчиками на ме
стах работники бюро выезжают на 
специальной автомашине.

В октябре будет рассмотрен и 
утвержден новый прейскурант на 
ремонтно-строительные работы по 
заказам населения.

Руководству фабрики предложе
но увеличить количество рабочих- 
ремонтников. В октябре — нояб
ре ремонтно-строительный цех бу
дет перенесен в другое производ
ственное помещение, где есть не
обходимое оборудование но дерево
обработке.

Начальник ремонтно-строитель
ного цеха тов. Связов и прораб 
тов. Матвеев, которые плохо орга
низовали ремонтные работы, стро
го предупреждены о том, что если 
не улучшат дела, будут строго 
наказаны.

Во дворе между домами NsNs 216, 
218 и 220 по проспекту имени Фрун- 

в г. Томске весной была оборудо
вана детская площадка. Много радо
сти доставила она ребятам. А сей
час качалки, столы, скамейки и ди
ваны поломаны, повреждена ограда.

Не думайте, что это сделали дети. 
Нет, вечерами здесь собираются ве- 

сооооссс&оосэоооооссс::

ликовозрастные ребята и с усердием, 
достойным лучшего применения, пор
тят оборудование площадки.

На усадьбе создана народная дру
жина, но дружинники предпочитают 
«не связываться» с хулиганами.

И. ЛАПТЕВ, 
пенсионер,

его руководителей предпринимать 
лихорадочные усилия по замазыва
нию трещин, разрушающих здание 
НАТО.

У НАТО возникают «новые про
блемы», признал президент Джон
сон. Задачей визита Брозио и его 
поездки с Джонсоном в штаб ко
мандования стратегической авиа
ции, по словам американских офи
циальных лиц, было укрепление 
того большинства в НАТО, кото
рое поддерживает американскую, 
а не французскую точку зрения.

Инспектирование штаба должно 
было, пишет «Вашингтон пост», 
явиться ответом на заявление 
де Голля, что обязательства США 
по обороне Европы не заслужива
ют доверия, Посещение Джонсоном 
и Брозио штаба в Омахе, подчер
кивает балтиморская газета «Сан», 
имело целью дать ответ не только 
французскому лидеру, но и отверг
нуть обвинение республиканского 
кандидата в президенты сенатора 
Голдуотера, что нынешнее амери
канское правительство виновно в 
ухудшении отношений между на
товскими партнерами.

Судя по некоторым сообщениям, 
просочившимся в печать, Брозио 
заручился обещанием Джонсона 
прибыть в Париж на заседание со
вета НАТО в конце этого года. 
Видимо, по замыслу руководите
лей НАТО, это должно помочь ук
реплению отношений между ат
лантическими партнерами и ослаб
лению противоречий в НАТО.

Сегодня генеральный секретарь 
НАТО на специальном канадском 
военном самолете прибыл в Кана
ду.

Предвыборная милитаристская 
полемика в США

ВАШИНГТОН, 1 октября. Корр. 
ТАСС В. Ващѳдченко н В. Петру
сенко передают:

«Баррп любит бомбы», «Барри — 
чрезвычайно опасен» — с такими 
плакатами встретили жители горо
да Мариетты (штат Огайо) появле
ние республиканского кандидата в 
президенты сенатора Барри Голдуо
тера на трибуне предвыборного ми
тинга.

И это не случайно. Голдуотер в 
своих книгах, статьях п выступле
ниях требует предоставить амери
канским генералам в НАТО права 
использовать тактическое ядерное 
оружие по собственному усмотре
нию. Он требует «поделиться ядер- 
нымп секретами» с западноевропей
скими союзниками США. Республи
канский кандидат вынашивает идею 
применения атомного оружия в Юго- 
Восточной Азпи, требует предъяв
лять ядерные ультиматумы социа
листическим странам, нривывает к 
«тотальной победе над коммуниз
мом».

Однако и демократы, излагая срое 
кредо по военным вопросам, в пред
выборном ажиотаже немногим усту
пают Голдуотеру, хотя, конечно, в 
сравнении с республиканцами они 
проявляют больше

тера по вопросу о контроле над 
использованием ядерного оружия 
наиболее уязвимой для критику. 
Лейтмотивом заявлений лидеров де
мократов в ходе нынешней избира
тельной кампании служит восхва
ление военной мощи США, которая, 
дескать, именно при демократиче
ском правительстве достигла бес
прецедентных масштабов. «Ни одна 
страна 8а всю историю человечест
ва, — утверждал, выступая вчера в 
Белом доме перед группой предста
вителей ветеранов американских 
войн, президент Л- Джонсон, — не 
была столь сильной в военном отно
шении, как Соединенные Штаты в 
настоящее время». Сославшись на 
не раз уже приводившиеся в пред
выборных выступлениях данные об 
арсенале американского ядерного 
оружия и средств его доставки, 
Л. Джонсон угрожающе заявил: 
«Пусть никто не сомневается, что 
мы используем, если потребуется, 
всю имеющуюся у нас мощь».

«Наши стратегические силы, — 
похвалялся в свою очередь министр 
обороны США Г. Макнамара на 
съезде американского легиона, — 
достаточны и будут оставаться до
статочными. чтобы уничтожить как 
Советский Союз, так и коммунисти
ческий Китай при самых неблаго-

НЕ СМЕХА РАДИ...
Приятное настроение 

ожидало томичей, по
сетивших первые кон
церты эстрадной брига
ды Горьковской филар
монии, во главе кото
рой стоит еще моло
дой и пока сравнитель
но мало известный ма
стер разговорного жан
ра дипломант Всерос
сийского конкурса ар
тистов эстрады Изма
ил Рахимов. Первое 
впечатление от появ
ления Рахимова на сце
не — удивительная 
мягкость. Он открыва
ет программу чтением 
«положительного» му
зыкального фельетона 
«Гудками кого-то зо
вет пароход». Читать 
такие фельетоны очень 
трудно. В то же время 
это дело ответственное, 
так как именно с по
добных, открывающих 
программу номеров, 
зрители должны за
ражаться тем празд
ничным настроением, 
без которого не мыс-

сдержанности, 
считая, например, позицию Голдуо-

лриятных_Ьбет<мггел»*&аг в случае 
начала воины».

Да и другие высокопоставленные 
представители правительства США 
не раз в ходе избирательной кампа
нии скатывались на бесшабашные 
угрозы, пускали в ход ядерное пу
гало, обещали умножить число ра
кет, подводных лодок, бомбардиров
щиков, дивизий, увеличить числен
ность специальных антппартизан- 
екпх войск.

Предвыборная милитаристская 
полемика захлестнула обе партии, 
и она заглушает подчас те призы
вы к миру, которые по стандарту 
вставляют в свои речи политиче
ские деятели обеих партий. За шу
мом ядерных дебатов не слышно 
обсуждения самых пасущных про
блем, интересующих американских 
избирателей, — о мире, борьбе с без
работицей, гражданских правах нег
ров, улучшении образования, меди
цинского обслуживания.

Даже такой реакционный обозре
ватель, как главный редактор жур
нала «Юнайтед Стейтс пыос энд 
Уорлд рнпорі» Дэвид Лоуренс, вы
ражает озабоченность по поводу то
го, что пылкая полемика по воен
ным вопросам и прежде всего по 
вопросу о контроле над ядерным 
оружием заслонила попеки путей 
преодоления опасности, угрожаю
щей человечеству в результате про
должавшегося накопления ядерного 
оружия,

лим хороший эстрад
ный концерт. Измаил 
Рахимов владеет сек
ретом этой приподня
тости, праздничности, 
заставляющей сердца 
зрителей биться силь
нее. Владеет он и ис
кусством настоящего 
юмора. Показателем 
этого был прочитанный 
им стихотворный фель
етон «Руслан и Люд-

ет нам Рахимов. Но 
это, конечно, далеко 
не все. В его програм
ме отличные, остроум
ные репризы: конфе
рансье очень музыка
лен, с хорошим чувст
вом стиля поет купле
ты. Артистично испол
няет И. Рахимов и 
большую интермедию 
«Праздник в селе», 
один играя за всех уча-

Д Н Е В Н И К  И С К У С С Т В

мила», новый для том
ского зрителя. Слушая 
Рахимова, зритель сме
ется от души, но это 
умный, если так можно 
выразиться, «целена
правленный» смех, 
заставляющий зрите
лей по-новому, по-серь
езному взглянуть на 
многие так называе
мые житейские вещи.

Фельетон «Руслан и 
Людмила», пожалуй, 
лучшее, что показыва-

стников этого празд
ника. Но сама по себе 
эта сценка, по нашему 
мнению, несколько сла
щава, с ненужным 
«умилительным» от
тенком.

С И. Рахимовым вы
ступают два вокали
ста. Артист Ю. Егоров, 
обладатель приятного 
баритона, удачно ис
полнил популярную 
nedno Баснера из ки
нофильма- «Тишина», а

также песню Соловье- 
ва-Седого «Солдат всег
да солдат». Менее удач
но в его исполнении 
прозвучали песни, рас
считанные на специфи
чески «джазовую» ма
неру исполнения. Певи^ 
це Н. Сапрыкиной уда
лись русские песни, 
особенно шуточные 
частушки. Что ка
сается песни Туликова 
«Ты Россия моя!», то 
она, видимо, не подхо
дит к исполнительской 
манере артистки.

Программу сопрово
ждал инструменталь
ный квинтет. Этот ан
самбль оставил хоро
шее впечатление имен
но своей камерностью, 
интимностью, отсут
ствием стремления во 
что бы то ни стало по
ходить на «большой 
джаз». Особенно хо
чется отметить клар
нетиста В. Легкова, 
солировавшего в пьесе 
Индре «Ноктюрн».

Б. СМИРНОВ.
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ш ш т іі іш і і  шош івіью...
Итак, вы ушли, не простив

шись, не сказав ни слова в 
свое оправдание. Вы оборвали 
свою обвинительную тираду на 
полуслове сразу же, как толь
ко сотрудники редакции зада
ли вам вопрос: «Чем вы, Зоя 
Дмитриевна, отплатили общест
ву за то хорошее, что получи
ли от него?»

Этого вопроса вы не ожида
ли. Как, впрочем, и того, что 
общественные организации 
каждую жалобу проверяют 
всесторонне, внимательно и 
непредвзято выслушивая не
только тех, кто обвиняет, но и 
тех, кого обвиняют.

Сначала все складывалось 
в вашу пользу. В Коларове я 
начал со знакомства с той, кого 
вы обвиняли,—с заведующей 
клубом Любовью Евстигнеев- 
ной Мухачевой. Вы рассказы
вали, что она неспособна вести 
культурно-воспитательную ра
боту на селе. Это вы подмети
ли правильно. Мы и сами уди
вились, увидев на должности 
заведующей клубом... уборщи
цу сельсовета. В клуб она по
пала случайно — некому бы
ло полы мыть, ее пригласили 
сюда по совместительству 
уборщицей. А потом и ключи 
доверили. А в селе Коларове 
такие порядки: у кого ключи, 
тот и заведующий.

Вы, Зоя Дмитриевна, были 
правы, когда возмущались за
пущенностью клуба. Действи
тельно, сказочная избушка на 
курьих ножках выглядит на 
рисунках более устойчивым и 
солидным сооружением, чем 
клуб в Коларове. Внутри вид 
еще более убогий. Стены го
лые, стулья разбиты. На мно
гих из них сиденья поотбиты 
1— остались одни железные 
оси, на них, как курицы на на
сесте, сидят кинозрители.

Правда, наконец, что вас,

Зоя Дмитриевна, отстранили 
от должности киномеханика, 
а ребенка отчислили из дет
ских яслей. Только на этом 
вся правда и кончается. 
Дальше идет умышленное 
умалчивание о невыгодных 
для вас «деталях» или явная 
неправда. Возможно, неправда 
родилась в слепом гневе про
тив людей, которые в общем-то 
ни в чем по отношению к вам 
не виноваты. Наоборот, они 
сделали для вас много хоро
шего и вправе были рассчи
тывать на ответное добро.

Вы клянете на чем свет 
стоит председателя Коларов- 
ского сельсовета тов. Верши
нина. А ведь именно он, Алек
сандр Прокопьевич, позабо
тился о том, чтобы вы, моло
дая мать с ребенком на руках, 
приехавшая в незнакомое се
ло без копейки денег, получи
ли работу по специальности и 
были подселены к хорошим 
хозяевам.

Хозяева ваши, старичок со 
старушкой, предоставили вам 
полную свободу действий в 
своем доме, нянчились с ва
шей дочерью, не требуя за это 
особого вознаграждения. Вско
ре вашу дочь приняли в яс
ли совхоза. И здесь не обо
шлось без помощи Александ
ра Прокопьевича. Он же выхло
потал для вас участок под 
огород.

Словом, возможности тру
диться на селе с полной отда
чей сил у вас были.

От вас требовали значитель
но меньше, чем вы получали 
от общества: дать вечером
один сеанс (в воскресный 
день — два, от силы три), 
причем, ленты в клуб приво
зили. Изредка, в свободный 
час (а времени у вас свободно
го — весь световой день) 
просили помочь на уборке уро
жая. Летом, в страду, это'де
лают на селе все — и мал, и

ПИСЬМО 
ИЗ РЕДАКЦИИ

стар, учителя и домохозяйки. 
День год кормит — это нужно 
было по-человечески понять. 
Но вы, Зоя Дмитриевна, по
считали зазорным для себя, 
работника культурного фрон
та, физический труд.

Когда все трудоспособные 
уходили на поля, вы шли в 
дом отдыха, расположенный 
по соседству с Коларовом. Там 
было веселее.

Распоряжаться своим сво
бодным временем — ваше 
право. Его никто не оспари
вает. Но, Зоя Дмитриевна, есть 
на свете вещи более высокие. 
Вы забыли о долге. А когда 
вашу дочь отчислили из яслей 
за то, что вы не хотели по
мочь совхозу и не платили 
деньги за содержание ребен
ка в яслях, нам трудно оспа
ривать это решение, добивать
ся, как вы говорите, «спра
ведливости».

А что совхоз сделал неспра
ведливого, Зоя Дмитриевна? 
Вас предупреждали, шли на
встречу — до каких же пор 
терпеть, тем более, что, судя 
по вашему поведению, нельзя 
было ожидать изменений в 
лучшую сторону?

Надо было сделать правиль
ные выводы из добрых советов. 
Но вы, забирая ребенка, хлоп
нули дверью детских яслей, 
стали тратить дни и недели 
на поездку «в высшие инстан
ции».

От добрых старичков вы 
ушли сами, обидевшись на 
справедливые упреки их в том, 
что вы стали искать «спокой
ной» жизни. Вам стали в тя
гость свидетели.

Пьянки до хорошего не до
вели: вы залезли в долги, за
должав крупные суммы одно
сельчанам и даже отделу кино-

ЧТО ТАКОЕ
ИНФАРКТ МИОКАРДА?

Сердечно-сосудистые заболевания 
справедливо назы ваю т «врагом № 1» 
здоровья человека, они уносят боль
ше ж и зне й , чем д р угие  недуги. Ин
ф аркт миокарда — 
наиболее опасное 
и з  сердечно-сосу
дисты х заболева-
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фикации. Вас уволили за рас
трату и недобросовестное от
ношение к работе. И вот тогда- 
то, взяв ребенка на руки, вы 
ринулись в город «за правдой 
и справедливостью».

В редакции, перекрывая го
лос плачущего ребенка, вы 
мечете гром и молнии в адрес 
сельсовета и районного отде
ла кинофикации, Мухачевой и 
управляющего фермой.

Остыньте, Зоя Дмитриевна! 
Трезво посмотрите на вещи: 
ведь никто из них на самом 
деле не виноват, в том числе 
и ваша заклятая антипатия 
Мухачева, при всем ее несо
ответствии занимаемому посту.

Виноваты в вашей жизнен
ной неустроенности вы сами. 
Люди, с которыми столкнула 
вас судьба, встречали вас хле
бом и солью, делились жильем, 
заботились о вашем ребенке, 
о вашем добром имени. А вы 
им за добро не желали платить 
добром. И сейчас, когда вы 
громко заявляете о своем пра
ве, уместно напомнить о ва
шем гражданском долге. Вы

Ч е л о в е к !

не признаете его, приходите 
в ярость, когда вам напомина
ют о нем. Хлопаете дверью. И 
заметьте — чем чаще хлопае
те, тем более одинокой и жал
кой становитесь в глазах лю
дей. Подумайте об этом, Зоя 
Дмитриевна, прежде чем по
являться на пороге очередной 
«вышестоящей инстанции»! 
Это наш совет, горячий и ис
кренний.

В. МОИСЕЕВ.
Томский район.

.

IT  РИШ ЛА с работы ма-
11 ма. Дел у нее дома, ко

нечно, немало, если в семье 
двое детей. Но самым пер
вым ее вопросом — что нового в школе?
> — У меня в эту неделю ни одной тройки.

— И у меня тоже.
Поданы маме дневники. Нина Яковлевна расписывает

ся в них. Для нее «пятерки» сына и дочери — не новость. 
Мама внимательно следит за учебой детей, держит тесную 
связь со школой. Она уже четвертый год — член роди
тельского комитета класса,

И на электроламповом заводе, где давно трудится Ни
на Яковлевна (сейчас она монтажница 8 -й линии «а»), ее 
знают как активную общественницу. А успехи в труде у 
мамы тоже отличные: Н. Я. Прошенкина — ударник ком
мунистического труда.

На снимке: Нина Яков
левна и ее дети Людмила и 
Витя.

Фото Ф. Хитриневича.

— Наине причины вызы
вают инфаркт?

— Любой орган, любая кле
точка нашего тела работает 
бесперебойно лишь тогда, ког
да достаточно снабжается 
кровью. Сердечная мышца 
нуждается, естественно, в по
стоянном и большом притоке 
крови. А случается так, что 
просвет одной из питающих 
ее артерий сужается или вовсе 
закрывается, обделенный пи
танием участок сердеч
ной мышцы размягчает
ся и постепенно здесь 
образуется рубец, огра
ничивающий сократи
тельную способность мышцы. 
Такое поражение сердца и 
называется инфарктом.

Одна из основных причин, 
вызывающих инфаркт миокар
да, — атеросклероз. При этом 
заболевании в стенках артерий 
откладывается в виде бляшек 
жироподобное вещество — хо
лестерин, а в дальнейшем еще 
и соли кальция. Сосуды уплот
няются, суживаются, утрачи
вают нормальную эластич
ность. В местах распада атеро
склеротических бляшек неред
ко образуются язвочки, про
исходят кровоизлияния. Сгу
стки крови — тромбы — за
купоривают сосуд, и снабжение 
кровью сердечной мышцы рез
ко ухудшается.

Инфаркт миокарда может 
возникнуть и при значитель
ном спазме (сжатии) артерии 
под влиянием сильных раздра
жений, волнений, испуга, пере
утомления і  т. д.

—  Каковы симптомы ин
фаркта?

— Чаще всего он начинает
ся приступом жестокой, рез
кой боли в области сердца, от
дающей в левую либо правую 
р/ку, порой в левую лопатку. 
Поскольку нарушено крово
снабжение мышцы сердца, 
бледнеет кожа, выступает хо
лодный пот, иногда развивает
ся тяжелейшая одышка.

Каждый больной должен 
помнить, что при инфаркте 
миокарда ему необходим пол

нейший покой, чтобы в месте 
поражения не произошел раз
рыв сердечной стенки, не об
разовалось выпячивание стен
ки сердца — так называемой 
аневризмы.

Успех лечения определяется 
прежде всего тем, как скоро 
обратились за помощью к вра
чу. Если болезнь захвачена в 
самом начале, то в большин
стве случаев удается пол
ностью восстановить сердечную 
деятельность, надолго сохра-

ПОЛЕЗНО ЗНАТЬ

нить человеку здоровье и тру
доспособность.

— До недавнего времени 
считали, что пострадавший 
должен быть на какой-то срок 
оставлен там, где его настиг 
инфаркт. Правильно ли это?

— В настоящее время дока
зана необходимость более ран
ней госпитализации — в ста
ционаре больше возможностей 
применить современные мето
ды лечения, обеспечить мак
симальный покой и предупре
дить развитие осложнений. Ес
ли врач не видит противопока
заний, то больного перевозят 
в стационар сразу после пре
кращения болевого приступа.

—  Что полезно знать боль
ному и окружающим об основ
ных этапах лечения и о режи
ме?

Врач прежде всего стре
мится снять боли и приостано
вить развитие острого рас
стройства кровообращения. Ес
ли лекарства не помогают, наз
начают пиявки, горчичники на 
область сердца, принимают 
иные меры. В первые две— три 
недели активные движения в 
постели должны быть предель
но ограничены, а всего ле
жать приходится не менее 
4— 6 недель, в тяжелых слу
чаях — 2 месяца.

Так долго и неподвижно ле
жать на спине очень тяжело. 
Но и тут есть средство не
сколько облегчить положение. 
При благоприятном течении 
процесса уже на второй— тре
тьей неделе врач может назна
чить непродолжительные фи
зические упражнения.

— Сохраняет ли человек, 
перенесший инфаркт, трудо
способность?

— Нередко переболевшие 
инфарктом, месяца через три 
— четыре возвращаются к 
прежней работе, если она, ко
нечно, не связана с тяжелым 
физическим или психическим 
напряжением. Когда же после 
лечения остаются признаки 
сердечной недостаточности, 
учащаются приступы стено
кардии, целесообразнее вре
менно перейти на инвалид
ность.

— Что делать, чтобы пре
дотвратить инфаркт? Есть ли 
такая возможность?

— Предупреждение инфарк
та миокарда сводится к про

филактике атеросклероза 
и стенокардии. При пер
вых же подозрениях о 
нарушении нормально
го обмена веществ (а в

пожилом возрасте всем) сле
дует ограничить потребление 
продуктов, богатых холестери
ном,—яичных желтков, сала, 
жирных сортов мяса и рыбы, 
печени, мозгов, животного мас
ла. Не рекомендуется злоупот
реблять наваристыми бульона
ми, кофе, крепким чаем. Наи
более подходяща молочно-рас
тительная пища, продукты и 
напитки, богатые витамином С. 
Таковы черная смородина, 
отвар шиповника, облепиха, 
лимоны, зеленый лук, щавель, 
шпинат, салат, цветная капу
ста, яблоки, чеснок, овощные, 
фруктовые и ягодные соки. Ас
корбиновая кислота способст
вует снижению уровня холе
стерина в крови, препятствует 
его отложению в тканях и 
стенках сосудов. Весьма полез
ны бобовые — фасоль, горох, 
чечевица, а также творог; со
держащиеся в них холин и ме
тионин мешают накоплению хо
лестерина. Ту же роль играют 
подсолнечное и оливковое мас
ло (20— 30 граммов в день с 
овощами, подливами). Не ме
нее важно соблюдать в еде уме
ренность, поскольку ожире
ние открывает дорогу атеро
склерозу.

При развивающемся атеро
склерозе надо решительно от
казаться от курения, спирт
ных напитков, избегать из
лишних волнений, физического 
и умственного перенапряже
ния, спать не менее 8 часов в 
сутки, делать гимнастику, за
ниматься физкультурой.

Доцент 3. КРИСТЕР.

н е о б ы к н о в е н н о й
ісудЬ бЬ і

ЧѴИТЕЛИ шахтерского поселка на окраине Донецка, дав-
ѵ но знающие Николая Даниловича Белогуба, председате

ля районного совета Мичуринского общества, по-новому по
смотрели на своего соседа. Из рассказа писателя Сергея 
Смирнова по Центральному телевидению они узнали удиви
тельную историю этого скромного человека, коммуниста, офи
цера в отставке.

Это он, летчик истребительной авиации, до начала Великой 
Отечественной войны сбил самолет фашистской Германии, 
нарушивший советскую границу, и за это был приговорен... 
к смертной казни. Но за несколько часов до исполнения не
справедливый приговор был отменен.

А пять дней спустя, когда началась война, Николай Бело
губ вновь поднялся в'воздух на своем истребителе, вскоре 
сбил первый фашистский самолет и был удостоен «Красной 
Звезды». За перехват фашистских бомбардировщиков Бело
губа наградили орденом Красного, Знамени.

Раненный навылет в легкое, летчик вынужден был покинуть 
авиацию и стать танкистом. О его беспримерном подвиге на 
земле в 1943 году поведала «Правда»: семь суток командир 
роты Николай Белогуб с четырьмя членами экипажа в тяже
лом танке находились в осадр и успешно вырвались из вра
жеского кольца. За это он отмечен орденом Суворова.

Корреспондент ТАСС Б. Герценов побывал у Николая Да
ниловича Белогуба. Он застал его за работой в саду. Здесь 
130 деревьев, виноградник, ягодник. Все это посажено и вы
ращено Николаем Даниловичем, хотя физические возможно
сти его невелики: воин лишился на фронте правой руки, 
двух пальцев левой руки, два других тоже повреждены. Но, 
влюбленный в жизнь, капитан в отставке поистине творит 
чудеса. Здесь яблоня, на которой растут плоды шестнадцати 
сортов. Искусно орудуя садовым ножом, Николай Данилович 
заставил другую яблоню давать отличные плоды груши.

Но большую часть времени, накопленные знания этот 
скромный человек отдает общественной работе.

Вместе с шахтерами бывший воин украшает сегодня донец
кую землю.

(ТАСС).

C J

Новоселье
кинофильмов

...Круглые металлические 
коробки, рядами уложенные в 
стеллажах. Пусть не обманет 
вас эта, на первый взгляд, од
нообразная картина. Перед ва
ми фильмотека: в жестяных

У Н И В Е Р С И Т Е Т ...  Н А  Д О М У
О том, какие проблемы ре

шают специалисты, изучаю
щие строение живой клетки, 
расскажет брошюра видного 
советского биолога Г. М. 
Франка «Вселенная живой 
клетки», которую выпустит в 
свет издательство «Знание» в 
серии «Биология и медицина».

«Биология и медицина» — 
одна из 12 серий брошюр «Но
вое в жизни, науке, технике», 
выпускаемых издательством 
«Знание» в 1965 году. Инди
видуальная подписка на них 
начинается 1 октября. Брошю
ры издательства «Знание» по
пулярно и увлекательно рас
сказывают о самом новом и 
самом интересном в важней
ших областях знаний: в раз
витии марксистско-ленинской 
теории и в практике комму

нистического строительства, 
в экономике, естественных и 
точных науках, литературе и 
искусстве, международных 
событиях, жизни молодежи.

Читатели смогут подписать
ся и на другую серию бро
шюр — «Народный универ
ситет». Брошюры издаются по 
семи факультетам: естествен
но-научному, технико-экономи
ческому, сельскохозяйствен
ному, литературы и искусст
ва, правовых внаний, педаго
гическому, вдоровъя.

Авторами брошюр являют
ся ведущие учёные, общест
венные и политические деяте
ли, специалисты народного 
хозяйства и передовики тру
да, мастера литературы и ис
кусства.

(ТАСС).

Т р а д и ц и о н н ы е  в с т р е ч и

Рационализаторы | Г

25 и 27 сентября на ста
дионе «Труд» проходил ро
зыгрыш традиционного при
за по футболу между кол
лективом «Труд-2» и сборной 
г. Томска. В первом матче 
встречались ветераны. Со 
счетом 4:0 победила сбор
ная г. Томска. Матч между 
детскими командами закон

чился победой «Труда-2» со 
счетом 2:0. Юноши этих кол
лективов сыграли вничью — 
0:0. Очень интересно прохо
дил поединок между взрос

лыми командами. Единствен
ный гол, забитый в конце 
второй половины игры в во
рота сборной, решил исход 
матча в пользу «Труда-2».

Коллектив «Труд-2» вы
играл традиционный приз. 
Он награжден дипломом пер
вой степени и переходящим 
кубком.

Н. ТОЛМАЧЕВ, 
ответственный секретарь 
областной секции фут
бола.

коробках заключены и неста
реющий с годами «Чапаев», и 
герои классиков, и хроникаль
ные военные ленты, и персо
нажи недавно вышедших на 
экран фильмов.

Фильмотека... Долгое время 
она размещалась в Томске в 
старом, совершенно не при
способленном для этого поме
щении. Теперь на южной окра
ине города в районе лесопи
томника закончено строитель
ство новой прокатной базы об
ластной конторы по прокату 
фильмов. В новом комплексе 
— большое, современное по 
оборудованию фильмохранили
ще, фильмопроверочная и ре
ставрационная мастерские, 
просмотровый зал, в котором 
можно демонстрировать широ
коэкранные фильмы, и другие 
служебные помещения.

Сейчас ведется устройство 
подъездных путей к новой ба
зе. Уже в этом месяце фильмы 
поселятся в своем новом доме.

Б. РОСТОВ.

И. ЧЕРНЯЕВ.

У С М Е Ш К И
ЧЕРВЯК

На дерево 
Залез червян.
А кан?
Когда взбирался — 
Пресмыкался.
ХАПУГА О БУЛЬДОЗЕРЕ 
— Да разве он 
Не полный идиот,
Раз от себя 
Добытое гребет.

З А Б О Т Л И В Ы Й
Д В О Р Н И К

Трудно сейчас \ 
представить себе } 
современное про- { 
изводство без t 
массового движе- \ 
ния рационали-| 
заторов. И у неф- { 
теразвед ч и н о в  t 
хозяйский глаз У 
новатора замеча- } 
ет многое. ч т о } 
можно улучшить { 
и усо вершен ство- < 
вать.

Много творцов { 
нового в Усть- { 
Сельгинской не- J 
фтеразведке. За- { ' 
ведующий меха- { 
нической мастер-{ 
ской то©. Шорин { 
и слесарь тов. У 
Забровский по У 
своим чертежам У 
изготовили при- { 
способления для J 
высадки муфт У 
насосно - ком- \ 
прессорных труб { 
методом штам- { 
повки. Достигну- { 
та большая эко- { 
номия металла. }

Каждая буро- \ 
вая крепится на ' 
якорях. Рыть / 
котлованы для { 
их установки — \ 
дело долгое и \ 
трудоемкое. Выш- {

УДОБНО, ПРОЧНО, .
О в куса х  не спорят, но, пож алуй , всем н равит

ся хорош ая и удобная эбувь. В создании ее уча 
с тв ую т новые прогресси вны е материалы , многие 
из ко то р ы х  рож дены  хим ией.

На ВДНХ, в павильоне «Легная пром ы ш лен
ность» м ож но ѵвидеть і.зящ ны е  черны е лаНовые 
туф ли. Они нс то л ько  кр а си в ы , но и долговечны . 
П окр ы ти е нож и  полиуретаном  увеличило проч
ность лановой пленки ь восемь раз.

Вот стенд об увны х предпри ятий  М осквы . Здесь 
начали ш и р о ко  прим ен; ть  вы сокопр очны е, бы- 
стросхваты ваю щ ие  кл еи, а та к ж е  терм опластиче
ски е  м атериалы , которы е  по  прочности  не ус ту 
паю т натуральной кож е .

На ленинградском  «Скороходе» разработали и 
внедрили прогресси вн  по технол огию  изготовле
ния нарядной обуви методом горячей в ул ка ни за 
ции. Подошва ее — из особой рези ны , которая  
обладает всеми свойствам и н о ж и , но по износо
устойчивости превосходит ее. Здесь та к ж е  освои
ли сб орку  рантовой обуви из го товы х ф ормован
н ы х  деталей. П одготовленный полуф абрикат по

ступает на вул ка ни за ци о нн ы й  агрегат. 10 м и нут  — 
и прочное соединение верха и низа обеспечено. 
Почти все работы  в ы п о гн я ю т  м аш ины .

П окупатели по до стоинству оценят и обувь с 
подош венным и н а клад кам и  из износоустойчивой 
рези ны , увеличиваю щ ей с р о к  но ски  в два раза.

Ряд предпри ятий  страны  п р и ступ и л  к  в ы п у с ку  
краси вой  вечерней обу.'и , ѵ которой  верх сделан 
из ш елковой тка ни  или велюра. Такие нарядные 
туф ли л е гки , прочны  и деш евы. В э ксп о зи ци и  
представлены  элегантны е зимние туф ли, б о ти н ки , 
^а п о ж к и  с верхом и з  ш ерстяны х тка не й , и з готов 
ленные л и товским  объединением им ени Эйдуня- 
вичуса .

Новые материалы  теперь стали незаменим ым и. 
В наш ей стране еж егодно вырабаты вается почти 
290 миллионов пар обуви с верхом и з  и скусств е н 
ной ко ж и  и на облегченной м и кропористой  рези 
не. Для в ы п уска  т а ко го  количества  обуви потре
бовалось бы свыш е 10 миллионов ш н ур  кр у п н о го  
рогатого  с кота . Зам. редактора Е. М. ШАТОХИН.

Д Л Я  С А М Ы Х  
М А Л Е Н Ь К И Х
Большой светлый дом вырос в поселке 

Томского подшипникового завода. 1 октяб
ря хозяевами первого этажа в нем стали 
ребятишки. 120 детей рабочих пришли в 
новый детский сад № 64, гостеприимно 
распахнувший двери.

Взрослые постарались, чтобы у малы
шей были просторные комнаты для игр, 
уютные спальни, столовая.

. ИМѵ ^ » » с. дворе детского сада построены ма-
комонтажник тов. У ленькие домики и грибки, где малыши мо- 
Кузнецов сконст- 5 гут заняться любыми играми, дорожки по- 
руировал для < сыпаны песком. Зимой здесь будут устрое- 
этой операции ( ны снежные горки.

Занятия с ребятишками проводят опыт
ные воспитатели.

Д. ГРОЙСМАН.

специальный бур. { 
Его применение { 
сократило рытье У 
котлована с ше- \ 
стаадцати до че- t 
тырех дней. j 
П. ЛЫСЕНКО, \ 

инженер по бу 
рению
Сельгинской 

нефтеразведки.

---------- * ........- —
ПОГОДА

По сообщ ению  Томского гидром етеороло- 
V n„ J  У ™!!®ского бю ро. 3 октября  по Томской об- 
УСТЬ- , ласти  ож идается облачная с прояснениям и 

погода, по северны м  районам  слабы й дождь, 
по остальны м —без осадков, ветер юго-за- 

£ Г 10 м етР °в в секунду, тем п ерату р а 8 — 13 градусов гепла.

С іЪ Ш С И ё  / У  Ц Ш Ш Х 4 0  s f/ jC M d t a y f f l

ГАСТРОЛИ НОВОСИБИРСКОГО 
ТЕАТРА ОПЕРЕТТЫ

3 октября  — вечер оперетт.
4 октября, днем — «К ош кин  

дом», вечером  — ко н ц е р т.
Н ачало спектаклей: дневного 

— в  12 час., вечерн их  — в 
19 час. 30 мин.
СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

КИНОТЕАТР 
имени М. ГОРЬКОГО

Больш ой зал 
обкома» —
13-40, 15-45.
22.

-  «С екретарь
9-30. 11-35.
17-50, 19-55,

М алый зал — «Щ орс» — 9-30. 
11-35. 13-40, 15-45, 17-50.
19-55. 22.
Зал ки н о х р о н и к и  — «На 
Волге у  Саратова», «Турнир 
богаты рей», «П уть к  вер
ш инам» — 9-30. 14-15, 19.
«Встреча с дьяволом» — 
10-35. 15-20. 2005 . «Всево
лод П удовкин» — 11-55.
16-40. 21-25. «Тропою  гр о 
ма» — 13, 17-45, 22-30.

КИНОТЕАТР 
имени И. ЧЕРНЫХ

Больш ой зал — «Секретарь 
обкома» — 9-45. 11-50, 13-55, 
16. 18 05. 20-10. 22-15. 
Малый зал — « Щ орс»—9-30. 
11-40. 13-50, 16, 18-10, 20-20,

КИНОТЕАТР «ПИОНЕР»
г— м ультипликационны й 
сборник  ф ильмов: «Дядя
Степа — милиционер», «Сле
ды на асф альте», «Кино 
звезды  и з  Серенгети», «Топ
ты ги н» , «Хочу все знать»  — 
9-30, 10-55, 12-20. 13-45,

15-10. 16-35. «Петер» — 18. 
19-55. 21-50.

КИНОТЕАТР «ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Секретарь 
обкома» — 10-30. 12-40.
14- 50, 17. 19-10. 21-20.
Для детей  — «Красны й 
ш ар», «Золотое перы ш ко»
— 9 час.
Зеленый зал — «Секретарь 
обкома» — 9. 11-10, 13-20.
15- 30. 17-40. 19 50, 22.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА

— «Убийство на улице 
Данте» — 10. 12-05. 14-10.
16- 15, 18-20, 20-25.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ

— «Весенние хлопоты »  —
17. 19.

КЛУБ
Ж ЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

— «Весенние хлопоты »  —
16-30. 18-20. 20-10, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
СУББОТА, 3 октября

18.30. Самым м аленьким . 
Ф ильм « К о ш ки н  дом». 19.00. 
Очерк «М огучие ка р л и ки » . 
19.10. «М ир за неделю». 19.25. 
Ш ахм атны й м атч Томск — 
Н овосибирск. 19.35. Спортивная 
кинохроника. 19.45. Перед вы 
ставкой  «Сибирь социали стиче 
ская». У нас в гостях  том ские 
худож ники. 20.15. Л итературная  
ком позиция «П околение побе
дителей». 21.00. П риклю ченче
ский  ф ильм  «Девуш на и з  бан 
ка». 22.15. К иноновелла «Он 
ж и в» . 22.35. Очерк «Там, где 
ж ил Х ем ингуэй» . 23.00. «Встре
чи с лю дьми искусства » . А рти
сты  Н овосибирского театр а  опе
р етты  С. Савич и А. Суркова.

г. Том ск, ти пограф ия  
«Красное знамя».
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